Cierra el paraguas y mójate

Jesús Portilla

Cierra el paraguas

y mójate

Más de cien gotas de lluvia que te ayudarán a crecer

Reservados todos los derechos. Queda rigurosamente prohibida la reproducción parcial o total de esta obra por cualquier medio o procedimiento incluidos la reprografía y el tratamiento informático, así como la distribución de ejemplares mediante alquiler o préstamo públicos, sin la autorización escrita del titular del copyright, bajo las sanciones establecidas en las leyes.

© 2015 by Jesús Portilla Jiménez

Impreso en España – Printed in Spain

Contacto: www.jesusportilla.com

Fotografía portada y web: www.elenaporti.com

Dedicado a todos aquellos que habéis pasado por mi vida enseñándome todo lo que sé y llenando mis días de

felicidad. Sois tantos que no puedo incluiros a todos, pero recibid mi sincera gratitud, que percibiréis, sin duda, viendo el fruto de vuestra generosidad en este libro.

Índice

Introducción

No corras, que te vas a caer

¡Cuidado, que te van a preguntar!

El paraguas de los niños Coca-Cola

A ver si va a llover…

Aprende a bailar bajo la lluvia

¿Tirar la toalla antes del combate?

¡Y si alguien no está de acuerdo, ahí tiene la puerta!

¡A por ello!

Elígete a ti mismo

¡Cuélate!

¿Qué piensas ver desde abajo?

Dichosos prejuicios

Por si acaso

Quieres que..., o vas a....

¡No llores y suénate los mocos!

¿Vas a seguir siendo un pelota?

¡Ostras, si tengo un cerebro!

Cada momento es único

¿Quién te ha dicho que no eres capaz?

¡Qué suerte!

No esperes, haz que suceda

¡Tírate a la piscina!

Nunca digas nunca jamás

Es hora de comer jamón

Haz que tu música suene

¡No me comas la oreja!

Y sacó su apisonadora

¿Tarde o nunca?

Tu nombre no importa

Lo que el viento se llevó

También es cuestión de amor

¡Abandona la rotonda!

¿Qué llevas en tu mochila?

¡He dicho que NO!

“To be or not to be” no es la cuestión

Esa cuesta, cuesta

¡Hey, toro!

If I were a rich man (rich woman)… ♪ ♫ ♩ ♬ ♭

Si no apuestas, no puedes perder

Madurar duele

No te quejes tanto y vence el dolor

¿Y qué te importan los demás?

El cuento de caperucita

Aceptar lo que es

¿De qué color son tus gafas?

A chupé, a chupé, sentadito me quedé

¡Mírate en el espejo!

Con el culo al aire

¡Qué vergüenza!

¡Corre, que se acaban!

Un tira y afloja

La vida es como una caja de bombones

Una victoria pírrica

Life is a wonderful sport

¡Vive sin miedo!

¿Ganas o pierdes?

¿Quieres saber la respuesta?

No mueres cuando dejas de respirar…

El arte no tiene prisa

Pasajeros con destino a…

La oscuridad no vence cuando aparece la luz

Las equivocaciones conducen a los éxitos

Para crear hay que creer

¡Ese tío es grande!

No busques un lío de una noche

Se murió el bonsái

¿Has abierto la cuenta bancaria de relaciones?

Oigo vocecillas

¡Ah, que piensas buscar un atajo!

Perdí mi oportunidad…♪ ♫ ♩ ♬ ♭

¡Regálales alas a los ángeles!

Google-lízate

Nunca veréis un camión de mudanzas detrás de un coche fúnebre

Si no lo veo, no lo creo

¿A qué hora has puesto el despertador?

Veni, vidi, vici

¡Decídete a decidir!

Deja de ser invisible

Ganas de ganar

Eso tiene truco

Let it be♪ ♫ ♩ ♬ ♭

Yo no soy perfecto

Un pasito «palante», María…

Si te dieran carta blanca…

Dame pan y llámame tonto

Una máquina perfecta

En el viaje de la vida no existe mapa

¿Sabes lo que te han regalado hoy?

No te mees en el botijo

Yo también vi esa película

¿Qué mosca te ha picado?

Depende, todo depende ♪ ♫ ♩ ♬ ♭

La vida va y viene y no se detiene

Pienso, luego existo

¡Créetelo!

Creer para crear

Que viene el coco y te comerá

¡Espera, que estoy escribiendo!

No doy la talla

Tú estás en ti

Los flechazos no son para el verano

Nada es lo que parece ser

¿Qué te depara el futuro?

Si no se te ve, no existes

Infinitos errores

Mojarse es vivir

Soy más feo que Picio

¿Te vas a ir de rositas?

Tu mejor TÚ

Mi mano se mueve sola

Más vale maña que fuerza

¡Dale al interruptor!

¡Cásate!

¡Desnúdate y enséñalo todo!

Today is the day

Menudo laberinto

Los hilos de la marioneta

Etiqueta negra

¡Ojalá fuera cierto!

¿Renunciar?

Pisa fuerte, pisa con garbo

Nada acaba hasta que todo se acaba

Tu mayor enemigo

¿Cuál es tu misión en el mundo?

¡Qué sabio es el bambú!

Tu vida es tu legado al mundo

AGRADECIMIENTOS

BIBLIOGRAFÍA

Introducción

«¡Cierra el paraguas y mójate!, ¿qué dice este tío?», pensarán algunos. ¿Mojarte cuando está lloviendo? ¿Llegar a casa o al trabajo empapado porque a alguien se le ha ocurrido la idea de decir ahora que hay que cerrar los paraguas para que nuestra vida mejore? ¿Y por qué no enarbolamos las banderas y gritamos todos a una para que el mundo cambie?

Pues no, no hace falta enarbolar las banderas para que el mundo cambie, porque el problema radica en los paraguas. Sí, en los paraguas que abrimos protegiéndonos de la lluvia, de las tormentas, del viento y de todo aquello que puede alterar nuestra cómoda vida. ¿Cuántas veces por llevar el paraguas no has visto lo que tenías tan cerca y que hacía tanto tiempo que llevabas buscando? ¿Te has dado cuenta de que con el paraguas reduces tu campo de visión?

No te protejas tanto, no tengas tanto miedo a la lluvia. Ten cuidado, porque el paraguas no te deja ver; la lluvia continúa, pero no ves la claridad en el horizonte, las nubes maravillosas que se han formado en el cielo, ese azul que empieza a verse, ese sol que, aunque lejano, tienes cerca.

¿Y qué pasa si te mojas? La lluvia es maravillosa y llena de vida al mundo. Sin lluvia, sin agua, nada existiría. El mundo necesita agua y tú necesitas mojarte para crecer. Además, debes tener en cuenta que los paraguas se doblan, se rompen, se vuelan con el viento y se olvidan en cualquier rincón. ¿Qué piensas hacer cuando no tengas paraguas?

¡Cierra el paraguas! ¿No te das cuenta de que no te deja ver? Esa supuesta protección te va a hacer tropezar, no te va a permitir ver el camino, y te van a atropellar. Decídete y cierra el paraguas que reduce tu campo de visión y tampoco deja que te vean a ti.

Caminas por el mundo y nadie sabe que existes. Muchas oportunidades pasarán a tu lado y no las verás porque tu coraza «protectora» lo impide y, por otro lado, tampoco te las ofrecerán porque no te has dejado ver.

Sí, amigo, sí. Ansiamos y buscamos la protección y por culpa de ella no encontramos nuestro camino. Abrimos el paraguas para no mojarnos y permanecemos desorientados con una mínima visión.

Cultura del miedo o del fracaso, en vez de cultura de la ilusión, del entusiasmo, del riesgo, de la seguridad y confianza en uno mismo.

¿Te has dado cuenta que desde que nacimos abrimos el paraguas buscando protección? Los que menos protección tenían, esos que no se escondían tras los libros o debajo del pupitre, los que no se callaban ante los profesores, eran los que triunfaban. Los que salían al recreo sin el abrigo ni la bufanda al cuello no enfermaban, aquellos que corrían como locos no se caían al suelo, subían más alto en los columpios, se tiraban desde el tobogán más divertido, sorteaban los mayores obstáculos y, a pesar de tener el paraguas cerrado, de tener muy poca protección, tropezaban menos, se hacían menos daño y aunque llevaban los mocos colgando derrochaban energía, fuerza y alegría. ¡Qué contradicción!

Pero de una manera o de otra, tanto de pequeños como de mayores, siempre nos ha gustado mantenernos en nuestra zona de confort. En cualquier entorno, al enemigo le interesa que tengas miedo y que permanezcas en esa zona de confort. El enemigo no quiere que cierres el paraguas y te enfrentes a él porque teme el paraguazo, que le pongas cara, que no obedezcas, que tengas una opinión, que no te doblegues, que empieces a ver que la vida comienza al final de la zona de comodidad.

Necesita tu miedo para dominarte, para amenazarte, para que no pienses, para llevarte donde él quiere. Porque cuando el enemigo ve que tu paraguas está abierto, sabe que va a ganar, percibe tu inseguridad.

Nacimos buscando protección, pero solo aquellos que han sabido cerrar su paraguas y se han arriesgado a mojarse son los que han descubierto que la falsa coraza impedía el camino al éxito, y que a quien verdaderamente protegía era a ese enemigo que tenía miedo de tu triunfo y por consiguiente de su fracaso.

En los diferentes puntos que trato en este libro, podrás entender que el paraguas nunca te dejará crecer y que por lo tanto deberás mantenerlo cerrado si quieres ver el cielo, no teniendo miedo a mojarte o a empaparte de la lluvia que llena de vida todo.

No es un libro que pretenda sermonear o increpar a nadie y ni mucho menos echar en cara nada. Más bien lo que busca es despertar a cada uno de las situaciones que lo mantienen bloqueado, darle ánimo, fuerza, entusiasmo, valor o coraje. Igual que un padre quiere que su hijo se levante del suelo y siga adelante cada vez que se caiga.

No es un libro para leerlo y guardarlo, es un libro que podrás consultar siempre entrando en el mensaje que quieras o necesites, pudiendo recibir la gota de lluvia, la gota de agua viva que te llenará de la energía apropiada para ese momento.

Escoge tus mensajes, esos que van a llegar a tu interior, los que te van a hacer sentir esa luz que se esconde dentro de ti y no los dejes pasar, subráyalos, apúntatelos, apréndetelos y vuélvelos a releer cada vez que tú mismo o alguien de tu alrededor necesite de esa fuerza que lo haga crecer. Esto lo tendrás que hacer cada vez que descubras la magia en cada uno de ellos. Es más, hazle una foto con tu móvil y envíaselos a esa persona que también los puede estar esperando.

Este libro no te ha llegado por casualidad, te ha llegado porque tú lo estabas buscando y él te estaba esperando; los dos tenéis que fundiros, ya que formáis parte de una misma cosa: tú mismo, tus necesidades y las que el mundo te está pidiendo.

Recibe con este libro cada gota de lluvia, cada gota de vida que expresan todos y cada uno de los mensajes que llenan sus páginas. Ábrelo cada mañana o cuando necesites un reconstituyente y escoge tu gota de lluvia, tu píldora energética para conseguir la confianza en ti mismo. Darás el salto y te mojarás sin miedo cerrando ese paraguas que no te deja ver el maravilloso cielo que está sobre ti y el maravilloso poder que tienes en tu interior.

La vida te envía mensajes cada día, solo tienes que interpretarlos. Léelos despacio, medítalos, siéntelos en tu interior y escucha lo que te quieren decir.

Estos mensajes son fruto de mi experiencia personal, de mi experiencia profesional y de su resultado: una vida fantástica que me ha hecho ser feliz y desear compartir mi felicidad.

Muchas gracias por estar aquí.

No corras, que te vas a caer

Esto nos viene desde pequeños. Te meten el miedo en el cuerpo y te empiezan a regalar paraguas: el de mamá, el de papá, el de los abuelo… eso sí, del color que te gusten.

No hemos aprendido a escribir y ya nos han enseñado a tener el paraguas abierto permanentemente. Siempre dependerá de lo sobreprotectores que sean nuestros padres, pero algunas de las primeras palabras que empezamos a aprender son «no», «cuidado», «te vas a caer», «abrígate»… Comenzamos a intuir que el caso omiso a cualquiera de esas recomendaciones puede provocar algún mal a nuestro alrededor que nos afectará muy directamente en nuestro presente o en nuestro futuro.

No obstante es más adelante, como comentaba en la introducción, cuando nos damos cuenta de que algunos cerraron su paraguas desde muy pequeños; se arriesgaban a subir al columpio sin ayuda, con el peligro de partirse la cabeza, pero se divertían más y se hacían más fuertes; no se ponían el abrigo, pero sus supermocos los protegían de fiebres y enfermedades; se ponían los patines sin casco y se deslizaban como profesionales sin caerse; cogían cualquier cosa del suelo, se la metían en la boca y parecían haber comido las espinacas de Popeye, porque se ponían fuertotes y robustos; no se curaban las heridas y cicatrizaban antes que los que llevaban tres meses embadurnados de Mercromina y protegidos contra los muchísimos microbios con la clásica tirita.

Ahora, años después de todo aquello, los de «sin abrigo» y los de «supermocos» siguen sin resfriarse, las heridas se les curan en horas, comen de todo y les sienta bien, son fuertes y confían en sus defensas, no haciéndoles ninguna falta vacunarse año tras año para no tener gripe, mientras que los pobrecillos que abrieron su paraguas a edad muy temprana siguen siendo los de la fiebre, el dolor de estómago y problemas en los oídos; se caen al tropezar con una colilla, cogen cualquier virus que pasa por la calle y no pueden comer casi de nada, porque casi todo les sienta mal. ¡Ah!, eso sin olvidarnos que tienen que ponerse mil y una vacunas por si acaso.

Ahora que estás a tiempo, deja que tus hijos se mojen, chapoteen en el agua, se diviertan y corran de un lugar a otro aunque vayan dando tropezones. Que no te importe que se coman los mocos o un asqueroso gusano y lo compartan con sus amigos, que se intercambien sus virus y que se hagan más de un chichón. Déjate de sobreprotecciones, confía en sus defensas, cierra su paraguas y déjalos que se mojen, la lluvia es vida. Los fuertes son los que luchan contra la naturaleza, no los que se esconden de ella.

¡Cuidado, que te van a preguntar!

Esto sigue en el colegio. ¿Cuántos se escondían detrás de un libro? El profesor hacía una pregunta y miraba quién debía ser el que respondiera, a quién iba a pillar ese día. Los listillos levantaban la cabeza aparentando su sabiduría, los que tenían dudas procuraban mantenerse anónimos y los que no tenían ni idea se escondían detrás del libro, detrás del compañero o debajo del pupitre.

Sin embargo, entre los listillos, había algunos «listos» que no tenían ni idea, pero eran los que se habían buscado la vida desde que nacieron y sabían que no escondiéndose detrás del paraguas mostrarían seguridad y el profesor dirigiría su vista hacia otros y nunca les preguntaría a ellos, porque lo que quería era «pillar». Los listos sabían que arriesgándose a mojarse, la lluvia se desviaba y empapaba justo a aquel que se sentía protegido detrás de su coraza. Los listos sabían que el riesgo a perder genera mejores resultados que permanecer escondidos detrás de la coraza pretendiendo ganar. Los listos sabían que manteniendo la mirada fija al enemigo (ese profesor que quería pillar), lo desconcertarían. También sabían que lo que le entusiasmaba al profesor (el enemigo), era descubrir a los que se escondían y cuál sería su respuesta. Los desafiantes incluso eran capaces de hacer alguna pregunta al profesor que lo intranquilizase.

Los listos no eran los más brillantes de la clase, pero destacaban por su sagacidad, por su ingenio, su perspicacia, su astucia, su capacidad resolutiva, su imaginación y su rapidez de acción, aprobando aunque sus notas no fueran sobresalientes.

Los listos ya habían descubierto hacía tiempo que mojarse les permitía descubrir las propiedades de la lluvia.

Los listos de entonces son los emprendedores de ahora. Gente que salió hace tiempo de su zona de confort y decidió tomar sus propias decisiones y depender de sus propios resultados.

El paraguas de los niños Coca-Cola

Siempre al cobijo de los padres. Sí, hijo, lo que tú quieras; sí, hijo, yo te lo compro, yo te lo hago, yo te lo arreglo, yo te lo… Tú no te preocupes de nada.

¡Qué error regalar a los hijos un paraguas cada día y para cada cosa! ¿Cómo se van a buscar la vida si tú le solucionas todo? Les haces un flaco favor poniendo todo a su alcance y que ellos no tengan siquiera que estirar el brazo. Aquí viene bien el dicho de «al hambriento no le des de comer, sino enséñale a pescar».

No vale lo de que ya tendrán tiempo para aprender, porque hay quien nunca ha aprendido ya que la solución a sus problemas le venía resuelta desde muy pequeños sin tener que luchar, arriesgar, pensar, decidir o actuar.

Si el niño quiere el carné de conducir, no se lo pongas fácil. Te puedo contar que mis cuatro hijos me pidieron el carné de conducir y cada uno de ellos se buscó la vida para conseguirlo. Todos siguieron el ejemplo del primero, al que, cuando me lo pidió, le dije claramente que yo le pagaba la matrícula y el resto tendría que pagarlo él. Y enseguida surgió el interrogante: ¿cómo lo voy a pagar si yo no tengo dinero? Pues la respuesta era fácil: trabajando. Sí, lo habéis leído bien, yo le ayudé a buscar trabajo por horas o los fines de semana en Decathlon, Ikea, Carrefour o Inditex, y así fue devolviéndome el dinero que yo le iba adelantando. Y esto es exactamente igual cuando quieren un portátil nuevo, un viaje, una ropa cara o lo que sea.

Si ellos aprenden a cerrar el paraguas, si aprenden a mojarse, si dejan de sentir el escudo protector de los padres (del hotelito y de la paga mensual), pondrán toda la imaginación e ingenio en conseguir cualquier cosa que necesiten, anteponiendo su propio esfuerzo y trabajo en ello.

¡Déjalo que se mojen! Sin lluvia no habría vida en el planeta.

A ver si va a llover…

Claro que sí, coge el paraguas, que lo mismo te mojas, y coge también algo o a alguien que te proteja ante cualquier situación, ¿pero qué pasará cuando el paraguas no esté a mano y cuando tu protector se haya ido de viaje y no atienda tus llamadas?

Esto no es una cosa de niños, que cuando el papá no está o no le da lo que quiere, llama a mamá o a la abuela. Esto es una cosa que afecta a todos aquellos que han creído y creen que los paraguas están ahí para que los cojamos y que siempre va a haber uno a nuestro gusto y a nuestro alcance.

¿Crees que el paraguas de tu papá va a durar para siempre? ¿Crees que el paraguas del gobierno va a proteger todos tus intereses? ¿Cuáles y hasta cuándo? ¿Crees que el paraguas de la empresa va a asegurar todas tus necesidades económicas? ¿Cuáles y hasta cuándo?

El gobierno, la empresa y cualquier colectivo te arropará mientras tú le aportes los bienes, valores o servicios que necesite. Después a ellos mismos les importará muy poco o nada los derechos que creías tener con ese paraguas grande y de doble varilla que te habían «regalado».

Ya no puedes pensar en beneficios sociales, en el trabajo para toda la vida, en la jubilación, en que eres imprescindible, en ingresos fijos, en que tu empresa es la mejor del mundo y en que el presidente del gobierno es amigo de tu padre.

Olvídate del paraguas del gobierno, del paraguas de tu papá y del paraguas de la empresa. Mójate, consigue tu propio paraguas, ese que tú mismo has diseñado de acuerdo con tus necesidades, no con las necesidades de otros. Ese paraguas que te permita abrirlo y cerrarlo cuando te dé la gana sin tener que rendir cuentas a nadie. Ese paraguas que te dé la seguridad de poder vivir sin él, porque lo has creado tú para ti, y que te permita que, cuando tú quieras, puedas mojarte, chapotear y disfrutar de los charcos y del barro, sin que sea nadie quien te haya hecho caer en él.

Cierra el paraguas, ¡olvídate de él!, arriésgate, déjate de buscar protección. Cuanta más protección busques más flaquearás, menos fuerzas tendrás, menos confianza en ti mismo.

Toma decisiones, no te limites a escuchar, expón tus ideas, empieza a nadar y no esperes a que te tiren el flotador. Cuanto más tardes en mover tus brazos, más pronto te ahogarás.

Aprende a bailar bajo la lluvia

Sí, hombre, sí, no esperes a que pase la tormenta y aprende a bailar bajo la lluvia. Mójate, diviértete, chapotea en los charcos, salpica a los amigos, cierra tu paraguas y mira el agua caer del cielo. Deja que corran las gotas por tu mejilla, que chorree tu pelo, que empape tu ropa.

Solo así te darás cuenta de hasta dónde llega tu fuerza para hacer lo que quieras en el mundo. Te darás cuenta de hasta dónde puedes llegar. Conocerás tu capacidad de superar cualquier reto. Descubrirás tu camino porque nadie ni nada lo impedirá con el falso escudo protector.

Aprende a bailar bajo la lluvia y pregúntate: ¿por qué solamente bailan unos pocos? ¿Por qué no les interesa que aprendas tú también? ¿Tendrán miedo que seas tú el rey de la fiesta? ¿Que puedas saber un baile nuevo que triunfe con cualquier música? Pues sal a la pista y demuéstralo. ¡Cierra el paraguas, no tengas miedo! Diviértete y hazles temblar con tu ritmo. Son ellos los que temen que alguien nuevo arrase en la pista. Son ellos los que tienen miedo de que los demás vean que son ellos los que no saben bailar.

¿Tirar la toalla antes del combate?

Pronto vas a tirar la toalla, cuando ni siquiera ha empezado el combate. ¿Que tienes miedo? ¿Que puedes recibir algún golpe? ¿Que vas a perder? Claro que sí; seguramente, con esa actitud perderás siempre.

Aquí me ha venido a la imaginación la película de Rocky y la «charla» que le da a su hijo:

Voy a decirte algo que tú ya sabes: el mundo no es todo alegría y color, es un lugar terrible, y por duro que seas es capaz de arrodillarte a golpes y tenerte sometido permanentemente si no se lo impides. Ni tú, ni yo, ni nadie golpea más fuerte que la vida, pero no importa lo fuerte que golpeas, sino lo fuerte que pueden golpearte y lo que aguantas mientras avanzas; hay que soportar sin dejar de avanzar, así es como se gana. Si tú sabes lo que vales ve y consigue lo que mereces, pero tendrás que soportar los golpes y no puedes estar diciendo que no estás donde querías llegar por culpa de él, de ella, ni de nadie; eso lo hacen los cobardes y tú no lo eres, tú eres capaz de todo.

Pues claro que el mundo no es todo alegría y color, pero tampoco es un lugar terrible en el que tengamos que ir siempre con la coraza protectora, el escudo de acero y el paraguas tamaño sombrilla para que nada nos caiga encima ni se atreva a salpicarnos.

La coraza no sirve, el paraguas se lo lleva el viento. Cuando arrecia la tormenta, o la combates o te combate. No emplees tus fuerzas en sujetar el escudo, no desfallezcas en algo que no te salvará. Avanza, muévete, lucha, lanza tu fuerza contra ese «supuesto» enemigo y descubre su sistema de protección para ver hasta dónde llega esa «supuesta» seguridad.

Su seguridad era tu inseguridad, ¿no te das cuenta? En cuanto muestras tu fuerza, sale su miedo y haces que sea el enemigo quien abra su paraguas. Él contaba con tu miedo para protegerse, y ahora, ¿qué va a hacer si tú acabas de retarlo directamente?

La seguridad, la confianza en uno mismo, descoloca al enemigo y descubre su duda sobre si la batalla no la tendrá tan ganada como parecía.

¡Y si alguien no está de acuerdo, ahí tiene la puerta!

Esos son los maravillosos jefes que hay ahora en las empresas. Jefes que, al no saber liderar, juegan con la amenaza, el miedo y la humillación para conseguir lo que simplemente conseguirían compartiendo el proyecto e implicando al equipo con ilusión, entusiasmo, motivando y creyendo en la capacidad de los componentes.

Jefes que saben que la mayoría de las personas tienen abierto su paraguas por miedo, por inseguridad, por falta de decisión, por incapacidad, por sumisión a la autoridad. Por ello, como decía en el punto anterior, su seguridad es tu inseguridad. La seguridad, la confianza en uno mismo, descoloca al enemigo y descubre su duda sobre si la batalla no la tendrá tan ganada como parecía.

Si ante una amenaza como: «¡Y si alguien no está de acuerdo ahí tiene la puerta!», alguno respondiera con argumentos su desacuerdo ante la decisión planteada y ante la amenaza dirigida, lograría la inseguridad del enemigo al ver un paraguas cerrarse y a alguien exponiendo con fuerza y sin miedo ante el ataque.

¿Que quién se arriesga a esto? El que tiene la fuerza suficiente y una gran confianza en sí mismo como para demostrar su valía, con hechos palpables. Esos son los que a la empresa le interesa mantener, puesto que aportan un valor importante.

Lógicamente, el que no vale nunca podrá enfrentarse, y le irá bien mantener su paraguas abierto hasta que un jefe válido lo mande a casa por incompetente.

Los jefes ineptos necesitan paraguas abiertos, que nadie les haga sombra, que teman su inseguridad, que no descubran o que acepten su desconocimiento, su ignorancia, su falta de resolución.

Si confías en ti, si conoces tu capacidad; si valoras tus conocimientos, ¡cierra el paraguas y blándelo como una espada! La cobardía en las empresas destruye a los profesionales.

¡A por ello!

Construye tu destino. Focaliza tu objetivo. Dibuja tu mapa. Los puzles solamente se terminan uniendo las piezas una a una hasta que descubres la imagen que buscabas. Pero el destino, el objetivo, el mapa y la imagen, nunca puedes verlos si mantienes tu paraguas abierto durante el camino, porque difícilmente vas a ver los pasos que estás dando y adónde te están conduciendo.

Las piezas del puzle de tu vida, deben irse ensamblando haciendo elecciones, tomando decisiones, emprendiendo acciones siguiendo ese mapa que te llevará hacia tu objetivo.

Pero primero hay que saber lo que quieres. El departamento de producción que tenemos en nuestro cerebro tiene que tener las ideas claras para saber qué fabricar, qué construir y los medios a utilizar.

Cuando quieres algo tienes que ir a por ello porque ya lo has visualizado y lo has hecho parte de ti. Solo te queda llegar y cogerlo. Serán pasos o serán zancadas, pero el objetivo es tuyo y te está esperando.

No dejes que pase el tiempo, que llegue el mejor momento, que salga el sol o que alguien decida por ti. Ve siempre a por lo que quieras y lucha por ello. Pero lucha ya, ahora. Mañana será tarde, el tren habrá pasado y tú no te habrás subido en él.

Cierra el paraguas y ponte a caminar. La única forma de llegar a cualquier sitio es dando un paso detrás de otro. ¡Si quieres algo ve a por ello y punto! (Película: En busca de la felicidad).

Elígete a ti mismo

¿De verdad piensas que van a venir a por ti? ¿Que alguien te va a elegir? ¿Y tú que has hecho para ello? ¿Has salido de tu madriguera? ¿Te has dejado ver? ¿Has llamado la atención? ¿Te has diferenciado en algo? Porque si no has hecho nada de esto, nadie sabe que existes. Porque escondido, esperando, buscando el momento, retrasando tu proyecto, manteniéndote en la indecisión, nadie va a venir a por ti, nadie te va a elegir, nadie sabe que existes.

¡Cierra tu paraguas ya! ¡Empieza a sobresalir ya! ¡Arriésgate ya! ¡Presenta tu proyecto ya! ¡Haz que te conozcan ya!

Tú tienes que elegirte a ti mismo. Yo quiero, yo voy a…, yo puedo. Si no te has elegido tú a ti mismo, ¿quién te va a elegir? Si tú no confías en ti mismo, ¿quién va a confiar? Si tú dudas de tu proyecto, ¿quién va a apostar por él?

¡Cierra tu paraguas y empieza a gritar! Que te escuchen. Que te conozcan. Que se te vea y que nada ni nadie te tape. Que tus ideas, tu voz y tu fuerza salgan al ring a ganar.

Decídete, no esperes que vengan a ti a elegirte, porque serán ellos los que se elijan primero a sí mismos; porque, además, nadie va a buscar donde no saben que existe algo diferente. Elígete a ti mismo y muestra quién eres, qué haces, qué sabes, cuáles son tus capacidades, tus cualidades, tus dones, tus conocimientos, tu sabiduría.

Lo que no se muestra no se ve.

¡Cuélate!

A veces hay que colarse para lograr lo que quieres.

Que sí, que la fila es enorme y tú no vas a ir de listo, pero en las carreras hay que ir adelantando puestos si se quiere ganar. En las reuniones conviene que expongas tu idea si quieres sobresalir. En el mercado tienes que marcar diferencias si quieres destacar.

Y sí, habrá que colarse en el mundo si se quiere estar ahí. Porque las puertas permanecerán cerradas a menos que empujes y te des cuenta de que puedes entrar, de que te están esperando, de que estaban buscando eso mismo que tú ofreces, de que necesitaban que alguien viniera y se colara con algo nuevo que lo cambie todo.

Pero para ello hay que arriesgarse a ser rechazado, a escuchar lo que no queremos oír, a dar la vuelta con las orejas gachas; pero esto es lo que verdaderamente nos enseña, porque los fracasos llevan al éxito.

Lograr lo que se quiere exige decidirse, lanzarse, arriesgarse, pero sin riesgo alguno rara vez se consigue el éxito. Los trofeos no los dan gratis, se requiere participar en la carrera y luchar para ganar. El que se queda en la grada con el paraguas abierto, únicamente puede ver quién gana, pero nunca puede sentirse protagonista.

¿Qué piensas ver desde abajo?

Siempre dependerá de si tienes el paraguas abierto o cerrado, de si quieres ver más o te conformas con lo que ves cada día y de si crees que tus compromisos o tus responsabilidades responden a los dones que has recibido.

¿Crees que un manzano se puede conformar quedándose en una pequeña planta, siendo un simple arbolito o dando una sola manzana? ¿Que cualquier árbol frutal nace para dar un solo fruto? Es inimaginable, ¿verdad? ¿Y por qué nosotros creemos que ya hemos cumplido siendo solamente una pequeña planta en el mundo? ¿Por qué no queremos comprometernos a construir un rascacielos y levantamos solo «tres ladrillos» y una humilde casa?

Tienes que cerrar el paraguas de una vez. No puedes quedarte en la mediocridad conformándote con ver el mundo desde abajo y sin impregnarlo de la ilusión y el entusiasmo para hacer que crezca. Tus ramas deben llegar a lo más alto, tus flores deben dar el mejor aroma y compartir los frutos con todos para crear un mundo mejor, y para ello hay que construir rascacielos a nuestro alrededor y poner todos los ladrillos necesarios.

No os conforméis con el «no soy capaz»; tenemos capacidades ilimitadas que están esperando que las utilicemos. No os conforméis con el «que lo hagan otros». Si queremos un mundo mejor, no podemos esperar a que sean los demás los que nos lo cambien, porque posiblemente ellos construyan su mundo, no el nuestro.

No tengáis miedo de sobresalir, ni impidáis que vuestras ramas sean las más altas, vuestras flores las más hermosas y vuestros frutos abundantes. Hemos nacido para crecer y llegar lo más alto posible, para crear, para producir, y no para quedarnos acomodados viendo cómo se mueve el mundo sin poner nuestra semilla en el mismo. Tenemos la obligación de prosperar y dar lo mejor de nosotros, porque solamente así recibiremos la riqueza que está preparada para cada uno, que no es otra que la recompensa a nuestro esfuerzo, la recompensa a poner nuestros dones y capacidades al servicio de todos, dando mil y una manzanas.

No hace falta tener, hace falta querer. Solamente si la semilla se esparce, la cosecha será más grande. Si quieres abundancia para ti, crea abundancia para los demás. Por eso cierra tu paraguas, no tengas miedo, mira lo que hay a tu alrededor y pon tus capacidades al servicio del mundo haciéndolo crecer y mejorar.

Dichosos prejuicios

¿Por qué abres tu paraguas temiendo la opinión de los demás? ¿Por qué temes ser juzgado cuando crees en tu idea? ¿Por qué dudas de ti? Has trabajado mucho, has dedicado mucho tiempo a ello y ahora te entra el miedo, menosprecias tu trabajo, temes que no sea todo lo bueno que tú crees que es.

Y si fuera así, ¿qué pasaría? La cosa se quedaría como estaba, ¿no? Pero imagínate por un momento que la opinión de los demás es la contraria de la que tú pensabas. Tu idea es aplaudida y considerada brillante por todos.

Y solamente porque uno abre el dichoso paraguas de la incertidumbre, del miedo y de la desconfianza en uno mismo, y no llega a ver que se necesitan nuevas ideas, nuevos proyectos, gente que marque la diferencia, que se arriesgue y apueste por la innovación, renunciando al éxito.

Un dichoso paraguas que impide avanzar, que dificulta la visión y paraliza el camino que está preparado para ti. Sí, ese sueño por el que llevas años trabajando, ese sueño en el que crees, pero del que dudas que los demás tengan la misma opinión.

¿Por qué te menosprecias a ti? Has creado algo maravilloso y todavía crees que los demás son mejores que tú y que nada más que eres un peón y un don nadie sin derechos a implantar tus ideas. Tú eres tú, con tus dones y cualidades, ¿por qué te minusvaloras?

¡Déjate de prejuicios! Cierra ese paraguas del miedo que bloquea y paraliza tu futuro, y apuesta por ti mismo, porque siempre serás el que menos te defraude.

Por si acaso

Dos paraguas por si acaso uno se me pierde. Dos despertadores por si acaso uno falla. Dos coches por si acaso uno no arranca. No digo nada por si acaso. Mejor no lo hago por si acaso. Me tomo una pastillita por si acaso.

Los «por si acaso» son los que tienen paralizado al mundo, porque están más enfocados a lo negativo que a lo positivo. La desconfianza que existe hacia uno mismo y sus resultados, mantiene los «por si acaso» en un lugar que bloquea cualquier acción que en un principio debería positivarse.

¿Por qué no publicas tu libro por si acaso…? ¿Por qué no presentas tu invento por si acaso…? ¿Por qué no expones tu idea por si acaso…? Esto sí sería una actitud positiva, un empezar a creer en uno mismo y pensar que se tienen posibilidades de ganar, de creer en tu capacidad, en tus conocimientos.

¡Cierra el paraguas del «por si acaso no» y dejar pasar a los «por si acaso sí»! Porque tú puedes, tú eres capaz, tú has trabajado para ello, tú ofreces un valor diferente, tú te lo mereces, tú puedes ganar, tú puedes triunfar. No tengas miedo al «por si acaso» y piensa que muchos triunfaron porque apostaron por ellos mismos (inventores, científicos, deportistas, músicos, empresarios…)

Quieres que..., o vas a....

Querer, querer…, todos queremos muchas cosas, pero lo importante no es saber si quieres, lo importante es saber si de verdad vas a… ¿Has dado el primer paso? ¿Haces algo para conseguirlo? Estar esperando a que escampe no te va a hacer llegar a ningún sitio, porque lo mismo se tira todo el día lloviendo. Porque, ¿tú sabes cuándo va a dejar de llover? ¿Esperas a que llegue tu oportunidad o vas a ir a buscarla? ¿Crees que mantener el paraguas protegiéndote de la lluvia te va a hacer conseguir lo que tú quieres? ¿De verdad te va a dejar ver el camino a seguir?

En este caso el paraguas es ese querer, querer y querer, y no empezar a hacer de una santa vez algo. Es el paraguas de la inmovilidad, de la falta de acción, de esa indecisión que te mantiene bloqueado y paralizado sin empezar a HACER, HACER Y HACER para conseguir ese propósito, ese objetivo, que solo puedes ver HACIÉNDOLO NACER, diseñándolo, creándolo, fabricándolo, pintándolo o escribiéndolo.

No sé si para ti es muy importante lo que quieres hacer y lograr en tu vida, pero eso sí, tendrás que dejar de querer y ponerte a hacerlo ya, ¿no crees?

¿Sabes que millones de proyectos no salen a la luz porque quedan en un simple sueño sin que sus creadores se hayan decidido a dar al botón de “on”?

Si quieres pintar, pinta. Si quieres crear, crea. Si quieres fabricar, fabrica. ¡Deja de querer y ponte en acción!

Cierra el paraguas y deja salir tu ilusión, tu sueño, tu entusiasmo. Ese escudo protector y esa coraza de miedo e inseguridad no permiten que tus proyectos salgan a la luz. Decídete y apuesta por ti mismo. Confía en ti y lánzate con fuerza. Basta ya de querer, hay que empezar a hacer. Hay que empezar a hacer hoy mismo. Recuerda que tu futuro comienza en tu presente y por eso el único planteamiento es QUIERO QUE Y VOY A.

¡No llores y suénate los mocos!

Y ahora vas y lloras porque no te atreviste, porque no te decidiste, porque desconfiaste, porque dejaste marchar a esa mujer maravillosa, porque fuiste incapaz de…, porque no te parecía una buena inversión, porque pensaste que tu idea no era buena, porque has dejado que te la pisasen, porque no hablaste cuando debiste. ¿Preferiste permanecer en tu zona de confort y ahora te pones a llorar? ¿Preferiste no arriesgar y ahora lloras como un cobarde?

Pues no llores más y suénate los mocos. Deja de protegerte tanto, cierra tu paraguas y olvídate del pasado. Empieza tu presente y haz hoy mismo, ahora, lo que no has tenido valor de hacer antes.

¡Confía, decídete, atrévete, ve a por esa mujer, sé capaz, cree en tu idea, habla y que te oigan, suénate los mocos de una vez y deja de llorar! ¡No me seas cobarde!

Aunque, pensándolo bien, también puedes dejar de quejarte, porque si esa ha sido tu decisión, ¿por qué lloras ahora? Recuerda que tú mismo decidiste mantenerte en tu zona de confort. Es decir, tranquilidad, ningún riesgo, no hay que pensar, nadie te ridiculizará ni te pondrá colorado y además valdrá con el simple aprobado. Pero, si aceptas lo que tienes y también lo que rechazas, después no vas a incordiar a nadie con tus lloros y lamentos, ¿verdad?

Tu decisión es tuya, si te arriesgas a tomarla acepta las consecuencias; suénate los mocos y no me llores más.

¿Vas a seguir siendo un pelota?

Ten en cuenta que te puede ir muy bien bajo la protección que brindan los paraguas de tus jefes, ¿pero qué pasará cuando ellos no estén? ¿Vas a abrir un nuevo paraguas con los nuevos que vengan? Lo mismo eres un profesional del peloteo y esto te dure toda la vida, ¿pero, no crees que la protección debe ser tu propia capacidad, tu gestión eficaz, tu trabajo serio, responsable y productivo, y tus resultados?

El depender de un paraguas es muy arriesgado. Ya hemos comentado antes que los paraguas se los lleva el viento, se rompen las varillas, se dejan olvidados en cualquier parte.

Actualmente, ¿cuántos incompetentes dirigen departamentos o empresas por su condición de pelotas? ¿Y crees que eso va a tener un final feliz?

Esa coraza y ese escudo que protege a esos incompetentes solo brilla temporalmente. Alguien vendrá y les dará un paraguazo. Acabará con la cámara acorazada y la lluvia entrará por todos los lados sin paraguas o impermeable que los libre de la tormenta.

El paraguas de los pelotas cada vez es más usual y cada día más peligroso, porque los beneficios son temporales y los perjuicios para siempre.

¡Ostras, si tengo un cerebro!

Sí, pero parece que está cerrado por vacaciones. ¿O es que ya lo has jubilado? ¿No ves que no dejas paso a la creatividad? Cierra el paraguas y deja que pasen los sueños, la imaginación, las ideas, ¿o eres de los que prefieren que piensen otros?

Cierra el paraguas para recopilar información que genere cualquier expresión creativa. Abre tu mente, deja que vuele, sueña despierto, deja que broten tus pensamientos más internos. Abre tus ojos para ver las posibilidades que te ofrece la vida.

Las personas creativas se comen el mundo. Ven las posibilidades que hay en todo y para todos en cualquier lugar.

Está bien, tú no eres creativo, pero cuanto más abierto tengas ese paraguas impidiendo el paso a la imaginación, más dependiente será tu mente de lo que piensen y decidan los demás. No importa que no seas creativo, pero tienes que dejar fluir las ideas porque eso irá en tu beneficio ante cualquier hecho, suceso o situación que se produzca.

En la vida, aparte de ideas y nuevas creaciones, se necesitan tomar decisiones cada día, y para que tu mente esté abierta y seas resolutivo, tienes que acostumbrarla a pensar, a descubrir las diferentes posibilidades, a reaccionar ante los imprevistos.

Lánzate a probar nuevas experiencias, nuevas sensaciones. Que no te importe fracasar más de una vez, porque el fracaso lleva al éxito. Observa el mundo a tu alrededor, disfruta de cada una de las maravillas que nos regala la creación. Alguien dijo que la creatividad es el acto de fabricar algo de la nada. Tienes que ver oportunidades donde otros no las ven.

No dejes que piensen ellos, porque pensarán lo que ellos quieren, no lo que quieres tú. La facultad de pensar no crece o no se desarrolla si no se utiliza. Solo poniéndola en práctica, nuestra imaginación y nuestro pensamiento actuarán tan rápidamente como actúa el ordenador cuando le damos una orden de búsqueda.

¡Párate a pensar! No tomes decisiones precipitadas, no dependas de lo que piensa quien está a tu lado y no seas cómodo dejando que él decida por ti. Piensa, medita, tómate tiempo y responde con tus propias ideas. No tengas miedo a equivocarte, mayor equivocación es dejar que piensen por ti y que siempre estés supeditado a las ideas o decisiones de los demás porque no tienes unas propias.

Tienes un poder increíble que se irá desarrollando más y más a medida que lo utilices. ¿Ves cómo actúa tu ordenador dándote una respuesta inmediata? Así es el cerebro, está dispuesto a darte lo que pidas, pero debes hacer que despierte, tienes que ejercitarlo para que esté siempre en forma para cuando le pidas algo.

Cada momento es único

Hay quienes pasan por el mundo sin detenerse a admirar las maravillas que tienen a su alrededor. Permanecen tan absortos en el día a día y en sus obligaciones, que no saben disfrutar de los pequeños momentos que también tenemos cada día a nuestro alrededor y son necesarios para recargar esas pilas que nos van a dar el ánimo y el entusiasmo para continuar.

Su paraguas, su coraza, los engaña con las mil y una obligaciones que «no les permiten» disponer de los tres minutos de un precioso atardecer, los diez segundos de la sonrisa de un niño, los cinco minutos de desahogo con un amigo, de ese rato de charla con la pareja o del mismo silencio a su lado, de ese fin de semana libre que permite respirar aire puro, relajarse y descansar viendo los patos en un estanque.

Cada momento es único, pero no te equivoques; hay momentos para todo, hay que saber aprovecharlos, hay que vivirlos, hay que disfrutarlos, porque aunque no sean aquellos que deseas, sí son momentos que tienen su encanto. Hay que saber parar, descubrir esos detalles únicos que nos brinda el día donde uno puede respirar, llenar de aire los pulmones y disfrutar de ese aroma que produce ese jardín o esas flores.

Sí, el día está completamente planificado y no hay tiempo para tonterías. ¿Y por qué no está planificado también ese momento único? Precisamente ese momento único es el que te va a permitir tener fuerzas para continuar. No lo olvides. Los coches sin combustible se paran y las personas que no tienen alicientes dejan de tener vida.

Cierra el paraguas de la agenda diaria y descubre y vive esos momentos únicos.

¿Quién te ha dicho que no eres capaz?

¿Y no le has dado un paraguazo directamente? No lo has hecho, de acuerdo, tampoco hay que ponerse agresivo. ¿Pero sabes una cosa? Lo grave no es que alguien te lo diga, sino que tú te lo creas, que tú te lo digas a ti mismo y que no reacciones ante ello asumiendo que verdaderamente no eres capaz, que no lo vas a lograr, que no tienes cualidades o que no tienes las narices que hay que tener para demostrar a ese personaje o al mundo entero de lo que verdaderamente eres capaz.

La pena es que hay muchos que se lo creen porque algún tarado mental se lo dijo en su día y adquirió un complejo tal que le ha hecho permanecer con el paraguas de la incapacidad durante toda su vida. Malditos profesores, jefes, padres, que no saben motivar a sus alumnos, colaboradores o a sus propios hijos, y los menosprecian, humillan e infravaloran sin que nadie venga y les pegue ese «paraguazo» que se merecen.

No, amigo, no, eres tú el que no debes decírtelo a ti mismo, eres tú el que tienes que rebelarte, reaccionar y demostrarte a ti mismo tu capacidad, tu fuerza, tu confianza, tu seguridad en conseguir todo lo que te propongas.

Si quieres, puedes, y por ello eres capaz. Confía en ti, da un paso y después vendrá el otro. A quien debes escuchar es a tu interior, y de tu interior saldrán las palabras, SOY CAPAZ, QUIERO, PUEDO Y LO VOY A CONSEGUIR.

¡Qué suerte!

¿Qué suerte de qué? ¿De haber estado años sirviendo mesas, fregando platos y sudando en la cocina durante catorce horas diarias y después haber montado su propio restaurante? ¿De pasar años entrenando, preparándose, sacrificándose y después lograr una medalla en los juegos olímpicos? ¿De arriesgar su dinero, su patrimonio y su tiempo para montar una empresa trabajando duro y conseguir que sea un éxito? ¿De estudiar noche y día, sacrificar su vida, su tiempo, sus amigos y lograr un doctorado a base de esfuerzo y trabajo constante? ¿De tener que irse a otro país a ampliar su formación y dejar su hogar, su familia y sus amigos? ¿De haber fracasado en sus negocios y no renunciar, y seguir confiando en sus sueños hasta conseguir sus propósitos?

¿A qué llamas tú suerte? ¿A arriesgar, a trabajar duro, a seguir y seguir a pesar de los tropiezos y fracasos, a machacarse entrenando, a ver sangrar sus pies para lograr ser una excelente bailarina, a tener confianza, constancia, perseverancia y no arrojar la toalla a la primera colleja que te da la vida?

Llámalo como quieras, pero la suerte se la hace uno mismo. Debajo de los paraguas se ve llover, se ve a la gente cómo se moja, pero para sentir el agua fresca que da la vida hay que mojarse uno mismo. ¡Mójate tú y descubre lo que es la suerte!

No esperes, haz que suceda

Cree en ti mismo. Sueña muy alto. Lidera en vez de seguir instrucciones. Lanza ideas, experimenta, vence el miedo. Ve a por ello, arriesga, decídete. Haz lo que quieras, sé diferente, lucha por tus sueños, escribe, pinta, diseña, crea, emprende.

Y si fallas, ¿qué? ¿Sabes lo que habrás aprendido? ¿Lo que habrás ganado para no fallar la próxima vez? ¿Prefieres elegir o ser elegido? ¿Quieres ser responsable de tus actos o que te hagan responsable de los actos o ideas de otros? ¿Quieres actuar o que otros te dirijan?

¿Cuál es la experiencia que puedes aportar?

Tú puedes hacer que suceda. El cuadro de tu vida tienes que pintarlo tú. Las páginas del libro de tu vida tienes que escribirlas tú. ¿Vas en automático o vas en manual? ¿Conduces o te conducen?

Cierra tu paraguas y no tengas miedo. Todos buscamos la seguridad, pero la seguridad se consigue estando siempre preparados para perder la seguridad, con innovación, arriesgándonos, dando rienda suelta a la imaginación, estudiando, mirando más allá de lo que vemos, teniendo planes B, segundas opciones. No podemos estar sujetos por una pinza, porque nuestra seguridad siempre será incierta. Solamente podrás estar seguro cuando seas tú mismo quien controle tu vida, cuando seas tú el que hagas que suceda y cuando no esperes que sean otros los que lo hagan.

¡Tírate a la piscina!

Te estás quemando cada día. Tus sueños se desvanecen, tus ideas permanecen ocultas, te sientes ignorado, infrautilizado. Te estás achicharrando, ¿y sabes una cosa?, si no te apartas de ese fuego, las llamas arrasarán con todo tu potencial. No puedes dormirte, no puedes renunciar. Vales mucho. No puedes permitir seguir quemándote. Tendrás que tirarte a la piscina. Sí, puede que te ahogues, pero lo mismo flotas, lo mismo sales a la superficie y tus brazos te permiten llegar a tierra firme.

Si te quedas ahí seguro que te quemas, pero en el agua lo mismo flotas. Estudia tus oportunidades. Puedes ser despedido o puedes ser ascendido. Valora tus posibilidades. El presente siempre soluciona el futuro. El pasado no permite retroceder. Hay que hacerlo ahora. ¿Qué prefieres, quemarte o mojarte? El fuego arrasa con todo, el agua te permite la posibilidad de salir a flote. Mójate, arriésgate, demuestra quién eres, lo que sabes, expón tus ideas, saca a la luz tus creaciones, que todos te oigan, que te conozcan, que salga a la luz todo tu potencial y aquello que tenías tan escondido.

¿Vas a permanecer más tiempo escondido debajo de tu paraguas? ¡Mójate! Ha llegado tu hora. A partir de hoy empezarás a construir tu futuro.

Nunca digas nunca jamás

«Nunca lo conseguiré, nunca podré, nunca seré». ¿Te das cuenta del mensaje que te estás enviando a ti mismo? ¿Te das cuenta del grado de automotivación que creas en tu interior? Si tú mismo no crees en ti, ¿quién va a creer?

Ese día, ese momento en el que digas «se acabó», «voy a…» y des tan solo un pequeño paso, ese día en el que decidas mojarte de verdad, no volverás a decir nunca jamás, porque te darás cuenta de que empiezas a poder, que ya has empezado a conseguir y que ya eres.

No, no digas nunca jamás. ¡Mójate! ¡Atrévete! ¡Motívate tú mismo! No necesitas a nadie que reconozca tus méritos. Tú sabes que los tienes y que con ellos puedes llegar, conseguir, ser e incluso volar.

Tus sueños son realizables. Empieza a visualizarlos. Vívelos. Imagínatelos. Están ahí, ¿no los ves? Nunca digas nunca jamás. Di «sí, quiero, puedo, lo voy a conseguir». Será mi mujer, conseguiré el puesto, acabaré la carrera, ganaré el campeonato, subiré a la montaña, venceré la enfermedad, lograré lo que me proponga.

Es hora de comer jamón

Se han llevado ese trabajo que creías que era tuyo para toda la vida. La mujer de tus sueños se ha desvanecido. El proyecto no ha salido como tú pensabas. Le dieron el premio a otro. Sí, se han llevado tu queso, ese queso estupendo que comías cada día y que pensabas que nunca se acabaría. (Libro ¿Quién se ha llevado mi queso?. Spencer Johnson).

Diferentes cambios en nuestra vida para los que no estamos preparados. Nos mantenemos en nuestra zona de confort y permanecemos cómodos sin pensar que algo puede cambiar que altere el día a día de cada uno.

Muchas veces tienen que pasar las cosas para reaccionar. Es verdad, se han llevado tu queso, ¿y ahora qué? Esperar a que te lo vuelvan a traer no tiene ningún sentido, con lo cual o te mueves y buscas en otro sitio o empiezas a probar el jamón, que lo mismo te gusta más. Sí, hombre, sí, las cosas tienen que pasar para que reaccionemos y descubramos que hay otras posibilidades, que hay otras opciones y que incluso son bastante mejores que las que ya conocíamos. ¡Qué bueno el jamón, y yo solo comía queso! Menos mal que se acabó, porque de otra manera nunca hubiera descubierto esta delicia.

Lo mismo pasa en muchas de las circunstancias de la vida. Te han despedido, se han llevado ese puesto de trabajo que era tuyo y, mira por dónde, ha hecho que te muevas, que busques otra cosa, y has encontrado otro trabajo mucho mejor.

Sí, esa que creías que era la mujer de los sueños se ha cansado de ti, ¿pero, estás seguro de que era tu media naranja?

El premio se lo dieron a otro, ¡de acuerdo! ¿Y por eso no vas a seguir intentándolo? Puede que esta nueva oportunidad te haga incorporar nuevos avances y recuperes con creces lo que creías haber perdido.

El paraguas de la protección, ese paraguas de la «supuesta» seguridad, nuevamente nos hace ver que la única seguridad que vale es la que construimos nosotros mismos, con nuestro esfuerzo, nuestra propia confianza, nuestra lucha continua. Los elementos externos, esas corazas y escudos que creemos que nos protegen y nos proporcionan el queso de cada día, son los que dificultan el avance y poder conocer el placer de degustar un buen jamón, una exquisita fabada o una estupenda paella.

Haz que tu música suene

Ya sabemos que hay mucho compositor, mucho cantante, mucho músico ¿y qué? Hay mucho de todo, pero no por eso cerramos el planeta y nos buscamos otro para ser los primeros allí (alguno habrá ya que se lo esté pensando).

Lo importante es que tu música suene, que se oiga, que la conozcan, que rompa el silencio y sorprenda. No te escudes en que hay mucho músico, mucho escritor, mucho pintor o mucho ingeniero para salir al escenario de la vida y representar tu obra.

Deja de poner excusas y empieza a tocar tu violín, haciendo que tu melodía suene en cada rincón. Piensa en ti, que eres único; tú con tu violín sois diferentes, tu música rompe nuevos moldes, los sentimientos que provoca son absolutamente nuevos. Tú eres tú mismo con tus creaciones y ritmos nuevos que salen al viento.

Haz que tu música suene, que tu voz se oig, que tus libros se lean, que tus pinturas se expongan, que tus proyectos salgan a la luz, que tus sueños se realicen, sin importarte el mundo ni sus circunstancias. Tú eres único, eres diferente y tienes algo importante que aportar para satisfacción tuya y para este grandioso pueblo, ciudad, país, planeta, mundo en el que vives, abriendo tu paraguas y dando a conocer tu creación.

¡No me comas la oreja!

Lamentablemente hay muchos «no me comas la oreja» que pasan de todo y de todos, y que «no necesitan» escuchar a nadie porque son los más listos del universo. No sé si este tipo de gente y su actitud los conducirá a algún camino, pero lo que está claro, por lo menos para muchos otros, es que no se pueden tener los oídos cerrados ante todo y oír solamente lo que a uno le apetece. Sí, es cierto que el mundo está lleno de ruido, de vendedores de humo, de gurús y sabelotodo que nos hacen desear desconectar y encontrarnos con el silencio, pero lo que no podemos hacer es renunciar al poder de la escucha, porque la información es poder.

Gracias a tener tus oídos abiertos puedes aprender de aquel que tiene conocimiento, valorar las opiniones, argumentos y consejos de otros, entender cuestiones que desconocías, obtener información personal y directamente de quien la tiene, pero, sobre todo, gracias al poder de la escucha, puedes conocer a las personas y ayudar a quien lo necesita.

No se puede abrir el paraguas al mundo, ponernos la coraza y dejar de escuchar lo que nos trasmite. Las personas estamos necesitadas de que alguien nos preste un minuto de atención para poder transmitirles nuestras alegrías, nuestras penas, nuestras dudas, nuestras decisiones, esos momentos de felicidad o tristeza que desea encontrar un corazón receptivo. No se pueden cerrar los oídos y dejar de escuchar a la gente de nuestro alrededor.

¡Detente, presta atención y escucha! Que sí, que ya sabemos que hay algunos que te cuentan un rollo tremendo, pero ¿y cuando lo cuentas tú? Aquí no nos libramos nadie. Contamos historias que para nosotros son interesantísimas, y sin embargo no somos capaces de detenernos unos minutos en escuchar a alguien que necesita desahogarse o hacernos partícipes de su alegría.

¡Detente, presta atención y escucha! ¿Cómo vas a entender lo que te están diciendo, lo que está sucediendo o lo que hay que hacer, si no abres tus oídos y dejas que entre la información en ellos?

¡Detente, presta atención y escucha! ¿Cómo vas a comprender las necesidades de la gente de tu alrededor, familiares, amigos, compañeros, si te absorbe el murmullo exterior que rompe tu calma?

¡Detente, presta atención y escucha! ¿Cómo vas a disfrutar del trinar de los pájaros, del correr las aguas de un río, del sonido de la lluvia, del soplar del viento, del movimiento de las ramas de un árbol, del silencio maravilloso de la montaña, si tus oídos no han aprendido a escuchar?

Y sacó su apisonadora

Este era un titular del periódico El Mundo, haciendo mención a la actuación de una cantante.

«Sacó su apisonadora y aplastó al público, porque salió al escenario con toda su fuerza, con un despliegue físico en todo su cuerpo, con su voz y su personalidad arrolladora, no guardando ni un ápice de energía. Quería pasar su apisonadora ante todos los espectadores y pasó con un nivel de empoderamiento del mejor guerrero dispuesto a ganar la batalla».

¿Y tú, cómo vas a salir al escenario? ¿Cómo vas a defender tus intereses? ¿Cómo vas a presentar tu proyecto? ¿Cómo vas a conseguir tu objetivo? ¿Cómo vas a enamorar a la mujer de tu vida?

Tienes que salir con fuerza, con la máxima energía, confiando en ti, sabiendo que lo que ofreces va a gustar, blandiendo tu espada contra los miedos y las inseguridades, luchando por aquello que quieres y en lo que crees, por aquello que no puedes dejar escapar y porque para llegar a aquella estación, tu estación, tienes que subirte al tren.

Sal al escenario, cierra el paraguas, mójate y que no te importe empaparte y encharcar el suelo. Chapotea, pero camina con paso firme y ve a por lo que es tuyo. Te están esperando, deja que te reciban, que te conozcan; tu sueño está preparado para ti, pero nadie te lo va a traer, tendrás que ir a por él. Si no estás en la estantería, si no te ofreces al mercado, si tu voz no suena, difícilmente alguien te va a elegir, difícilmente alguien te va a escuchar. Tienes que estar allí, salir al escenario y sacar tu apisonadora.

¿Tarde o nunca?

¿Permanecerás debajo de ese paraguas grandote creyendo que no pasará el tiempo? ¿Que podrás hacer más adelante lo que no hiciste en su momento? ¿Que no tendrán consecuencias tus actos y los que dejaste de hacer?

El tiempo va a pasar aunque te escondas bajo tierra. Hay que afrontar el día a día, dejar pasar el tiempo no soluciona nada y casi siempre lo empeora. Decídete, vive el momento, actúa, el inmovilismo no encuentra soluciones, solo la acción pone a funcionar los mecanismos para resolver los problemas. El universo se pone a tu favor cuando empiezas a dar el primer paso, porque dar el primer paso es el comienzo para dar el segundo, el tercero y mil pasos más.

«No dejes para mañana lo que puedas hacer hoy». Se lo habrás oído multitud de veces a tus padres, a tus abuelos, ¿y sabes lo que te digo?, que no se equivocaban; lo que dejas para mañana siempre termina haciéndose tarde o nunca.

Tu nombre no importa

¿Quién eres, qué has hecho? ¿Qué has creado? ¿Cuántos trofeos has ganado? ¿Qué has inventado? ¿Cuántos libros has escrito? ¿Cuántos amigos tienes? ¿Qué has hecho por la gente? ¿A cuántos has hecho sonreír? ¿Qué has hecho por el mundo?

¿Pasas desapercibido por el mundo con tu paraguas abierto sin implicarte en nada? De acuerdo, no te gusta llamar la atención ni sobresalir, ¿pero qué has hecho con los talentos que te dieron? ¿Los has escondido debajo de la tierra o los has puesto a producir?

¿No crees tener ninguna obligación con el mundo? ¿No puedes aportar nada o no quieres?

¿Y qué más da cómo te llamas? ¿Crees que tu nombre importa? Solamente se recuerda a quien ha dejado huella.

¿No terminas de comprender que el que da recibe? Olvídate de tu nombre y repasa tus actos. ¡Mójate y deja huella! Que se note por dónde has pasado.

Lo que el viento se llevó

¿Sabes lo que se llevó el viento cuando abriste tu paraguas? Tenías miedo a despeinarte y se llevó tu imaginación, el acceso al conocimiento, bloqueaste tu valentía, tu fuerza, tus dones, tu genialidad, tu inspiración, tu creatividad, tus sueños, se llevó también a esa persona que querías. Se llevó tu oportunidad.

Te protegiste tanto y tuviste tanto miedo que ni te diste cuenta de lo que perdías permaneciendo escondido. Desconfiabas tanto de ti que el viento se llevó todo aquello maravilloso que poseías y que nunca te atreviste a mostrar a los demás.

No puedes dejar que esto vuelva a ocurrir. El viento es el que te puede ayudar a llevar tu mensaje, tu imaginación, tu creatividad, tu ingenio a cada rincón. El viento es el que difunde tus conocimientos, todo aquello por lo que has trabajado tanto, llevándolo a cada rincón del mundo para dar a conocer tus méritos.

Cierra el paraguas, ciérralo ya y no dejes que esa falsa protección te impida tener bien sujeto todo aquello que es tuyo. No dejes que el viento haga desaparecer lo que hay dentro de ti. Ofréceselo al mundo y conviértelo en realidad.

También es cuestión de amor

¿Cuándo piensas cerrar el paraguas del miedo y decidirte? ¿Vas a estar ahí paralizado mucho tiempo? ¿Vas a esperar que se canse o que alguien te quite lo que tú tanto quieres? Si serías capaz de dar tu vida por él (ella), ¿no eres capaz de declararte? ¿No te das cuenta de que toda tu vida con esa persona, depende de un solo minuto? ¡Decídete ya! De esa decisión depende tu felicidad, ¿vas a dejarla escapar?

Ya sé que cuesta, ¿pero sabes?, todo lo que merece la pena cuesta, y esta es una de las cosas que más merece la pena.

¡Abandona la rotonda!

Sí, no te equivocas, es precisamente la vocecita que oyes en el navegador de tu coche cuando estás en la rotonda y debes salir si no quieres equivocar tu camino. Hay veces que la voz parece que se enfada y te grita: «¡Abandona la rotonda! ¿No me has oído?».

Pues aplícalo a tu vida. ¿No ves que estás dando vueltas que no te llevan a ninguna parte? ¡Estás perdido, amigo! Tienes que buscar el camino, la ruta adecuada. Debes dar la vuelta o buscar el camino correcto si es que de verdad quieres llegar a tu destino y conseguir tu objetivo.

¡Da la vuelta cuando sea posible! ¿No ves que te has equivocado? ¿Que el camino que llevas no te conduce a ninguna parte? Si habías planificado una ruta y no te lleva a ningún sitio, tendrás que replanificarla. ¿Sabes aquello de que si quieres resultados diferentes tendrás que emprender acciones diferentes?, pues eso. ¡Da la vuelta cuando sea posible! Pero no dejes pasar mucho tiempo, no sea que en vez de llegar allí te quedes aquí.

¿Qué llevas en tu mochila?

¿A dónde vas? ¿A dónde piensas llegar?

¿Realmente sabes lo que llevas? ¿Pensaste dónde ibas a ir y el camino que tenías que recorrer? ¿Sabes el tiempo que puedes tardar en llegar? ¡Cuidado! ¡A ver si vas a llevar cosas que verdaderamente no te hacen falta y lo único que vas a conseguir es cansarte con tanto peso no pudiendo llegar a tu destino! Aunque también te puede ocurrir que lleves muy pocas cosas para llegar donde tú quieres.

Cuando tienes un objetivo, cuando tienes que recorrer un camino para llegar a tu destino, para conseguir el sueño que deseas, tienes que ir preparado, ¿verdad? Y ahora dime: ¿qué llevas en tu mochila? ¿La llevas llena de una buena preparación? ¿La llevas llena de fuerza, ilusión, entusiasmo, confianza? ¿La llevas llena de contactos y mentores que van a ir aconsejándote en tu camino? ¿La llevas llena de todo esto o crees que te falta o te sobra algo? ¿Pesa mucho o pesa poco?

Piénsalo: ¿a dónde vas, a dónde piensas llegar? ¿Qué llevas en tu mochila?

¡He dicho que NO!

¿Me oyes? He dicho que ¡NO! ¿Ves?, lo he dicho y no me ha costado nada. Solo tienes que decir lo que verdaderamente quieres decir, y no te atreves. Aprender a decir «No» es crucial. ¿Te das cuenta del mal que te puede hacer decir «Sí» cuando lo que debes decir es «No»?

Este es el famoso paraguas del quedar bien diciendo SÍ y escondiéndote debajo de él asumiendo y tragando con el gran error cometido.

No permitas que tu boca hable por ti. Eres tú el que tiene que pensar y decidir lo que tienes que decir.

No permitas que el miedo a decir NO te haga seguir teniendo miedo toda tu vida, arrepintiéndote cada día que pase.

No permitas que tu boca te llene de trabajo. No sé quién decía: «cada vez que dices “Sí” a algo sin importancia, estás diciendo “No” a algo con importancia». ¿Sabes por qué? Porque los síes que se dicen a lo largo del día te impiden tener que decir que NO a otras cosas, porque ya no te queda tiempo.

“To be or not to be” no es la cuestión

Pues no, para mí ser o no ser no es la cuestión. Ahora muchos son, ¿pero qué son? Son famosos, ¿qué clase de famosos? Son políticos, ¿qué clase de políticos? Son jefes, ¿qué clase de jefes? Son profesores, ¿qué clase de profesores? Son incluso médicos, pero, ¿qué clase de médicos? La lista sería interminable. Todo el mundo quiere ser, pero lo que ya no les gusta tanto es hacer, hacer las cosas bien, responsabilizarse y cumplir con lo que son.

Por eso la cuestión no es To be or not to be, la cuestión es To do or not to do. Y por supuesto el mejor matrimonio sería To be and todo. Ser y hacer, dos verbos que van ligados y que últimamente se mantienen divorciados.

En realidad Shakespeare quería dejar implícito esto mismo solamente con el verbo ser, pero la gente no ha querido entender la frase.

¡Qué pena buscar el paraguas del ser para pasar de la obligación de hacer!

Esa cuesta, cuesta

Tienes razón, pero ¿qué quieres, ir de paseo o hacer ejercicio y quemar calorías? ¿Oler las flores del parque o subir la cuesta y poder disfrutar de la belleza del edelweiss? Eso sí, no pretenderás subir la cuesta con el paraguas… Hombre, si quieres quedarte abajo viendo el asfalto, no hace falta que desgastes ningún tipo de energía, y a lo mejor no te viene mal cargar con el dichoso paraguas protector. Pero si lo que verdaderamente quieres es acercarte al cielo y admirar las vistas desde arriba, tendrás que subir la cuesta y evitar cargas innecesarias.

¿Qué prefieres, ser un currito y que te paguen tu nómina a final de mes, o prefieres subir a la montaña y ver el mundo desde arriba siendo tú el que te pagas a ti mismo y a todos los que quieras contratar? ¿Qué quieres, participar en la carrera o verla desde la grada? Claro que subir la cuesta, cuesta. ¿Pero, tú qué quieres?

¿Sabes lo que cuesta conseguir un título universitario? ¿Sabes lo que cuesta participar en unos juegos olímpicos? ¿Sabes lo que cuesta crear una familia? (Y no me refiero al aspecto económico). Todo lo importante cuesta. Pero lo significativo es la satisfacción que uno siente cuando lo ha conseguido.

¡Hey, toro!

Entras en la plaza, ¿pero dónde te quedas? ¿En las gradas? ¿En qué tendido? ¿En el burladero? ¿O sales a la arena? ¡Qué miedo!, ¿no? Tanta gente y… ¿quién va a salir a torear? ¿Tú?

Desde la barrera todo es muy fácil, ¿pero, quién va a coger el toro por los cuernos?

Criticas al torero, ¿y tú por qué no sales a la plaza? ¿Por qué no te arrimas? Sal al ruedo y enséñanos a todos qué sabes hacer.

¡Sé valiente! No te escondas detrás de la barrera. Atrévete a coger el toro por los cuernos.

Cierra el paraguas y mójate. ¡Sal al ruedo! Tienes miedo a que te empitonen, ¿pero, cuántas veces te empitonan en tu vida real? Pues algún día tendrás que coger al toro por los cuernos. ¡Hey, toro!

En la vida uno se encuentra con innumerables ocasiones en las que se enfrenta a problemas de una u otra índole, y hay que sacar el capote o la muleta y hacer diferentes lances o suertes hasta que el toro queda templado. Y a ti, ¿cuántas veces te ha tocado lidiar un toro? Porque si tienes el toro delante, ¿qué vas a hacer? ¿Salir corriendo? ¿Esconderte detrás del paraguas (digo «burladero»)? ¿O vas a atreverte a coger de una vez al toro por los cuernos? Ten en cuenta que te puede empitonar, pero también debes saber que si no sales al ruedo y le pegas un par de capotazos, e incluso una estocada, no creo que resuelvas el problema y te sientas muy bien. Además, querrás que los demás reconozcan tu valor, tu arte, tu estilo y tu poder de decisión. Porque lidiar significa batallar, pelear, hacer frente. Porque ya llevas mucho tiempo empitonado por no haber salido al ruedo por miedo, por inseguridad, porque el toro parecía demasiado bravo. Pero un par de verónicas y una buena estocada siempre te permiten salir en hombros por la puerta grande.

If I were a rich man (rich woman)… ♪ ♫ ♩ ♬ ♭

¿Quieres de verdad ser rico? ¿Piensas hacer algo para conseguirlo? ¿Te lo has propuesto? ¿Crees que tú no puedes ser rico? ¿Y por qué no? ¿Porque no sabes, no puedes o no quieres? Mira a Amancio Ortega, Steve Jobs, Plácido Domingo, J. K. Rowling, Mark Zuckerberg, Messi o Cristiano o Alicia Koplowitz.

¿No sabes escribir, pintar, cantar? ¿No eres bueno en ningún deporte? ¿No tienes una mente creativa? ¿No se te da bien el mundo de los negocios? ¿No eres un genio en la informática, en la electrónica?

Nada de eso es un impedimento. Tú también puede ser rico, porque aunque te creas un simple pastelero puedes llevar tus creaciones a todo el mundo. Aunque parezcas un simple carpintero, tus muebles pueden ser innovadores. Aunque seas un humilde mimo subido en un pedestal, puedes ser la mejor escultura del mundo. Pero recuerda: el objetivo no es hacerse rico, sino crear tus sueños. El que es rico no lo ha conseguido con esa intención, sino que ha puesto su corazón en todo lo que hacía y eso lo ha llevado a ser rico. Ser rico no debe ser el objetivo, el objetivo es ser el mejor en lo tuyo, poner el ánimo, el esfuerzo, la energía y el entusiasmo en conseguirlo y compartirlo con todo el mundo, haciéndoles partícipes de ese don, de esas maravillosas cualidades que tiene cada uno. Y por supuesto, siempre deberás tener en cuenta que el que da, recibe.

Si no apuestas, no puedes perder

¿Crees que es así? Yo no estoy de acuerdo. En la vida estamos apostando siempre. Apostamos en los estudios que elegimos, apostamos con la empresa para la que trabajamos o con el negocio que montamos, apostamos con el libro que escribimos, apostamos con la pareja que elegimos, apostamos con cualquier decisión. Todo es una apuesta, y siempre tenemos retos en los que el riesgo está ahí. Pero hay que creer. Tener confianza en nosotros, en nuestras acciones, en los proyectos. Hay que lanzar una moneda al aire. Hay que tirar los dados. Hay que mirar lo que tenemos enfrente y decir: «apuesto, creo y sé que es para mí. Lo conseguiré, lo tendré, llegaré, triunfaré, me casaré con esa maravillosa mujer».

¿De verdad que alguien piensa que si no apuesta no puede perder? Yo creo que si uno no apuesta es cuando puede perder, y además se arrepentirá siempre.

Madurar duele

Claro que duele. Cuando uno se tiene que poner las pilas y empezar a buscarse las habichuelas, la vida parece mucho más dura. Bueno, no es que parezca, es que es más dura.

Todos hemos estado a la falda de nuestros padres comiendo la sopa boba, mantenidos y sin mayor preocupación que los estudios, debajo de ese paraguas protector y benefactor de todas nuestras necesidades, pero llega un día en que se abre la puerta de tu casa y una vocecilla interior te dice: «¡hala, a buscarte la vida!».

¡Qué miedo!, ¿no? Dejar el hotel y el todo incluido, buscar trabajo, pelearse con el mundo, empezar a entender lo que significa la palabra sacrifico, tener que elegir, tomar decisiones, defender algo en lo que nadie cree, cambiar de ciudad, de país, empezar una relación, casarse, tener hijos…

Madurar duele, y mucho. Pero más duele pasar por el mundo sin haber sido útil para nadie.

No te quejes tanto y vence el dolor

Sí, ya sé que te duele, que estás muy molesto, que la recuperación es lenta y que estás harto de médicos y enfermeras, pero la actitud es la que hará que cada vez te encuentres mejor. No te recrees en el dolor.

Cada uno tenemos nuestra historia, nuestras enfermedades, nuestros dolores, nuestras molestias, pero lo peor es dejarse llevar por la tortura y no luchar ante ella. Cantidad de pruebas han demostrado la rapidez con que han mejorado muchos enfermos solamente por su actitud luchadora, por no abandonarse.

No puedes esconderte del dolor, porque cuando menos te enfrentes a él, menos se apartará él de ti. Hay que cerrar ese paraguas que te tiene apoltronado, acobardado y temiendo moverte. Lucha y enfréntate a él. No permitas que te domine, que te inmovilice.

Cierra tu paraguas. Tienes tus defensas, millones de células que tienen la misión de buscar tu recuperación, de mantenerte sano y en forma. Confía en ellas, déjalas actuar, no las menosprecies. Son las que te van a proporcionar la energía necesaria para vencer tus molestias y adelantar la recuperación.

Tú eres el dueño de tu mente, tú puedes enviarle los mensajes que quieras, mensajes de aliento, de ánimo y de fuerza para vencer la batalla del dolor. El dolor es fuerte, es duro y hace daño, pero recuerda que tú eres el que mandas, tú eres más fuerte que él, tú puedes dominarlo, y cuanto más sienta tu fuerza, más pronto retrocederá. Controla tu mente, controla tu dolor.

¿Y qué te importan los demás?

Solo tú, siempre tú y nada más que tú. Es tu proyecto, son tus ideas, es tu decisión, es tu vida, es tu futuro. ¿Qué te importan los demás? Si tienes que depender de la opinión de los demás nunca harás nada. Si tú crees en tu proyecto, si tú tienes confianza en tu trabajo, si tu ilusión es tan fuerte como para recorrer el camino hacia el éxito, lánzate y corre el riesgo, porque los mismos que ahora te pueden quitar la ilusión te dirán que por qué no lo hiciste, que por qué fuiste un cobarde, que por qué te dejaste influenciar, que por qué les hiciste caso, que la decisión era tuya. Sé tú quien decide, no las opiniones.

El cuento de caperucita

¡No!, no salgas al bosque. ¡Cuidado que viene el lobo! ¿Vas a entrar con tanta oscuridad? Seguro que habrá incluso serpientes y leones hambrientos.

¡Déjate de miedos y excusas de una vez! Lo que tienes que hacer es ir preparado, y si quieres llevar tu metralleta cargada y con cien mil balas en los bolsillos, pues llévala.

¿Y si no qué vas a hacer, quedarte encerrado en casa? ¿En un banco del parque esperando que alguien venga a buscarte? ¿En esa empresa y con ese trabajo de m…? ¿Aguantando a esos incompetentes que no saben dirigir la empresa? ¿Esperando a verte en la calle un día de estos? No te das cuenta de que tienes el lobo a tu lado y te va a comer.

Sal al bosque y no tengas miedo de las fieras salvajes, de ese lobo feroz que desconoce cuál es tu fuerza, tu valentía y tus armas.

No tengas miedo a la oscuridad, porque tú mismo eres la luz, lo que pasa es que no te valoras lo suficiente.

¡Olvídate del lobo, de caperucita y de su abuelita! Sal al bosque y empieza a abrirte camino. Tú eres la fiera dispuesta a comerse el mundo y a los lobos que se crucen en tu vida, sacando esa dentadura grande y zampándote también a todos los listos que quieran hacerse pasar por abuelitas, por caperucitas y a cualquiera que no te deje entrar en el bosque.

Aceptar lo que es

Y no darle más vueltas. Porque la mayoría de las supuestas cosas malas son creadas por uno mismo, por no controlar la mente.

¿Para qué darle vueltas a un hecho que ha sucedido y que ya forma parte del pasado?

Ha habido muchas personas para quienes el fracaso, la enfermedad, el dolor o cualquier suceso ha supuesto un cambio positivo en su vida. Cuando ocurre algo negativo, alguna enseñanza importante esconde, porque lo que ocurre es como es y hay que aceptarlo tal y como se presenta, ya que el crear una resistencia, perjudica la solución del conflicto.

La aceptación abre el camino a la solución. La aceptación libera la mente y la hace más creativa ante el problema. La aceptación nos libera de la tensión creando las fuerzas y los medios necesarios para la superación o resolución.

Acepta lo que es; si puedes mejorarlo, hazlo, si no puedes, olvídalo.

¿De qué color son tus gafas?

Porque todo depende del color con que se mire para ver las cosas de una manera o de otra. Quejarse, criticar, cuestionar, juzgar es muy fácil. La basura te distrae de lo que verdaderamente importa; ¡céntrate!

Si el mundo no te gusta, cámbialo. ¿Piensas que lo que haces tú es lo mejor? ¿Piensas que los que deben hacer algo no hacen nada? ¿Y tú, haces lo que debes? No hagas caso de lo que oigas, compruébalo tú mismo. «Es que dicen», «he oído», «me han dicho». ¿Tú lo has visto? ¿Lo has comprobado?

La mayoría de la rumorología es falsa y promovida por intereses que nada tienen que ver con lo que se promulga. Entérate bien, escucha a las otras partes, investiga, no caigas en la publicidad mediática y dirigida de ignorantes que se dejan influenciar por los especialistas en derrotismo, y antes de seguir las críticas y chismorreos del vecino, del compañero y de los contactos de las diferentes redes sociales, ten personalidad y opina con criterio, ponte las gafas de mirar de forma ecuánime y no sentencies nada ni a nadie sin haber estado presente el día de autos.

A chupé, a chupé, sentadito me quedé

Y… ¿sigues sentado o te vas a levantar ya? Podrías estar diciéndome que no hay ganas, que estás harto, que para qué, que mejor otro día, que todavía tienes tiempo, que ahora toca divertirse o que estás cansado y que por eso te sientas. ¡De acuerdo! Tú no eres el único. A todos nos ha ocurrido lo mismo que me estás diciendo, ¿pero, te imaginas que todos hiciésemos lo mismo? ¿Tus padres, los profesores, los médicos, los bomberos y hasta el panadero de la esquina?

Al que más y al que menos le ha pasado algo parecido que a ti, pero después de sentarse y meditar, se ha levantado, porque entre otras cosas es que hay que levantarse, no queda otra; tienes, tenemos una obligación, aunque no nos guste.

La vida no es el corro de la patata, ni el a chupé a chupé sentadito me quedé y si no me gusta lo que veo pataleo. La vida se escribe con V de Vencer la pereza, con V de Valorar lo que tenemos, con V de leVantarse y luchar, de Vaciar tu cabeza de tonterías, de ser Valiente para enfrentarse con el mundo, de Vivir realidades, de Volver a empezar las veces que hagan falta.

¡Mírate en el espejo!

¿Qué ves? Si lo que ves no te gusta, tendrás que cambiarlo, y si lo que ves te gusta, tendrás que explotarlo. El espejo refleja toda tu vida, solo tienes que observar bien para saber lo que te dice cada vez que te pones enfrente de él.

Si al mirarte al espejo sonríes, muestras optimismo, fuerza, ilusión y entusiasmo, como recompensa recibirás reflejada una maravillosa sonrisa que podrás transmitir y reflejar a su vez a todo aquel con quien te cruces.

El espejo te dice que tú eres tú, y si no te gustas deberás hacer algo, ¿no? Solo tú puedes cambiar tu imagen, solo tú puedes mejorar tu ánimo, solo tú puedes hacer que ese reflejo, el reflejo que verdaderamente deseas, se refleje en tu vida diaria y puedas regalárselo a quien tengas enfrente.

Tu estado y tu situación no cambiarán si te limitas a mirar y no actuar. Transmite al espejo lo que quieres ser y él reflejará tu deseo. Después sal al mundo y deja salir tu energía.

Con el culo al aire

Sí, es verdad, tienes el paraguas arriba y parece que te protege, ¿pero dónde queda tu culo? ¿No te das cuenta de que estás con el culo al aire?

¿Tienes atada tu vida, tu trabajo, tu destino, tus sueños? ¿Crees que esa protección que tienes, ese paraguas imaginario, esa coraza que tapa tu visión, te va a dar de comer el resto de tu vida? ¿No te das cuenta de que estás con el culo al aire? ¿Que esas protecciones son ficticias? ¿Que ya no puedes pensar que lo tienes todo asegurado? ¿Que el único que puede proteger tu trasero eres tú mismo? ¿Que tú y solo tú eres el que puedes controlar tu vida, el que puede construir en el presente lo que deseas para el futuro? ¿Que las promesas de unos y de otros solo son palabras?

Tú eres el dueño de tu vida, de tus sentimientos, de tu destino, de tus sueños y de tu trabajo, y por eso eres tú mismo el que tiene que velar por tus intereses. No esperes corazas, protecciones, paraguas. Eres tú el que tiene que decidir, el que tiene que hacer, el que tiene que comprometerse, el que tiene que emprender las acciones necesarias para llegar a donde quieres. Tu culo siempre quedará al aire si esperas que tu vida la vayan a solucionar por ti.

¡Qué vergüenza!

Pueden hacer que te avergüences, pero tú puedes vencer la vergüenza. El problema es que cuando te arriesgas y decides tú, las culpas son para ti. Nadie te lo ha ordenado, no te protege nadie, la empresa no está detrás, no te puedes esconder debajo de la mesa. Tú tendrás que dar las explicaciones.

¿Quieres estar protegido hasta que se olviden de ti o prefieres olvidarte de quién te «protege» y asumir las responsabilidades de tus propias decisiones?

Lo mejor es que cuando te decides a emprender una acción o incluso a declarar tu amor y vences esa terrible vergüenza, pueden sonar las campanillas que compensen ese mal trago con una felicidad para toda la vida. Y sí, puede ser al contario, que las campanillas no suenen y que incluso te las tiren a la cabeza, pero siempre el riesgo merece la pena, porque si no te arriesgas, ¿tú crees que algún día vas a obtener algo?

Para conseguir algo siempre hay que dar un paso adelante, y a pesar de que pueden hacer que te avergüences y que se rían de ti, la recompensa de vencer la vergüenza siempre merecerá la pena, porque es la única manera de obtener respuestas que nos llevarán a los resultados.

¡Corre, que se acaban!

¿Vas a desperdiciar las oportunidades que se presentan? Cada paso que das, nuevas oportunidades vienen a tu encuentro, pero no vienen por arte de magia, hay que estar preparado, hay que llevar la mochila llena y dar los pasos con fuerza, con ánimo, con decisión y entusiasmo, para que cuando la señora oportunidad pase por nuestro lado se fije en nosotros y no pase de largo, y si ese es el caso, que nuestra valentía vaya en su busca y reclame el derecho a ser escuchada.

No son tantas las oportunidades que se van a cruzar en tu camino, y hay que correr porque si no se acaban. Pero tampoco tengas miedo, porque si no lo tienes y tu sueño y tu empeño sobresalen por encima de cualquier cobardía, las oportunidades las crearás tú mismo y el éxito en lo que te propongas estará asegurado.

Un tira y afloja

Pues sí, la vida es un tira y afloja, y por más que pienses qué es mejor nunca lo sabrás, porque unas veces te interesará más el «tira» y otra el «afloja». Lo importante de todo esto es que sepas manejarlo.

Imagínate a un pescador con su caña: él sabe perfectamente qué hacer cuando pica el pez, suelta sedal o lo recoge, tira y afloja, hasta que el pez queda atrapado en el anzuelo, ¿no?

En una batalla, puedes ganar terreno para atrapar al enemigo o ceder terreno para sorprenderlo. Pero esto ocurre en cualquier ámbito de la vida: en la educación, en el amor, en el coche, en una negociación… este es el poder de la decisión, y por más que quieras siempre tendrás que elegir: ¿blanco o negro, cedo o sigo, avanzo o paro, tiro o aflojo, mojarse o no?

La vida es un tira y afloja. Pero no tengas miedo, cuanto más tires y aflojes, más sabrás cuándo hay que tirar y cuándo hay que aflojar. Al mojarse siempre le sigue el placer de secarse.

La vida es como una caja de bombones

La vida es como una caja de bombones, nunca sabes el que te va a tocar. Y vas cogiendo uno y otro hasta que descubres dónde están tus preferidos, los estudios que más te apasionan, los verdaderos amigos, tus maravillosos sueños, el tren que puede llevarte hacia ellos, las estaciones en las que merece la pena pararse, el camino más directo, los senderos más adecuados, las puertas que puedes abrir, las puertas que debes cerrar, el amor que deseas compartir.

No, no sabes cuál es el mejor bombón, pero aun así no renuncias a coger uno, te sigues arriesgando porque sabes que aunque no sea el mejor te dejará un buen sabor de boca y al final te guiará hacia ese bombón especial que deleita tu paladar.

La vida es así, está llena de bombones que pueden no ser los más ricos; aún así, sin duda te enseñará a escoger, a decidir y a triunfar.

Una victoria pírrica

¿Y qué narices es eso? Pues eso es lo que algunos te dirán en cuanto se enteren de que vas a hacer valer tus conocimientos, tus cualidades, tus valores, y que estás dispuesto a arriesgar todo por aquello en lo que crees. Dirán que perderás mucho más de lo que vas a ganar.

¿Qué te van a decir ellos, verdad? Están viendo que por fin despiertas, que vas a dar a conocer tus ideas, que tu proyecto va a salir adelante, que su trozo de tarta se lo va a comer otro, ¿y, qué van a decir?

Ese es uno de los muchos obstáculos que uno se encuentra en el camino: cuando te has propuesto llegar, salen a tu encuentro zancadillas para impedirte alcanzarlos. Pero los obstáculos se sortean, se echan a un lado, se retiran, se pasan por encima, se pasan por debajo, se quitan de en medio y se sigue.

La vida es una carrera llena de obstáculos, pero al final todo aquel que se ha entrenado llega a la meta.

Life is a wonderful sport

Una frase publicitaria que tiene mucha razón. ¿No crees que la vida es un maravilloso deporte que nos mantiene en forma? ¿Qué deporte hay que ejercite todas y cada una de las células de nuestro cuerpo? Un entrenamiento que no cesa ni un solo día, ni una sola hora, ni un solo minuto.

Pero para eso tienes que movilizarte, pensar, decidir, actuar. Hay que hacer ejercicios de calentamiento y salir a la vida a correr el sinnúmero de kilómetros diarios poniendo cada uno de nuestros sentidos a funcionar, así como nuestras capacidades y nuestros dones.

La vida es el mejor y más maravilloso deporte que cada día nos permite estar en forma y preparados para cualquier competición.

Apúntate a la vida y llega a la meta que te propongas.

¡Vive sin miedo!

Cierra el paraguas, por favor. No tengas miedo. La vida es un maravilloso deporte, es un tira y afloja, es como una caja de bombones, que te presenta miles de oportunidades, que te presenta lo que hay detrás del espejo, que te descubre cuál es el color de tus gafas, que te hace vencer la vergüenza, que te ayuda a aceptar lo que es, que te entrena para que las cuestas no te cuesten, que consigue hacerte madurar, que hace que el ser y el hacer sean la verdadera cuestión, que te enseña a decir que NO, a hacer que tu música suene, a llevar lo necesario en tu mochila.

Cierra tu paraguas, por favor, y deja que la vida te enseñe a hacer que suceda.

¿Ganas o pierdes?

Han repartido las cartas, ¿y ya piensas que vas a perder? Pero tú sabes que la partida no se pierde hasta el final, ¿verdad? Puedes tener las cartas muy malas, ¿pero por qué vas a pensar que vas a perder? Y aunque las tuvieras muy malas, ¿tú sabes la cantidad de jugadas que puedes hacer hasta que acabe la partida? Y a pesar de todo, ¿sabes que si juegas bien puedes ganar? Entonces, ¿por qué mantener tu coraza protegiéndote de algo que no sabes?

Puedes perder, claro que sí, ¿pero, sabes cómo pierdes siempre? Manteniéndote inactivo, inmóvil, sin participar, sin jugar, sin arriesgar nada, sin tener confianza en ti, sin apostar por tus ideas, sin salir al ruedo.

Además, perfectamente podrías ganar, porque ¿tú qué sabes las cartas que tienen los demás jugadores? ¿Tú qué sabes cuáles van a ser sus movimientos?

Pero la vida no es un juego de cartas, la vida es un juego mucho más importante en el que no siempre se pierde cuando se ha perdido y no siempre se gana cuando se ha ganado. Lo que te debe quedar claro es que el que no participa en la carrera de la vida es el que nunca gana.

Juega para ganar, pero si pierdes a lo mejor has ganado. Por eso lo importante es participar.

¿Quieres saber la respuesta?

Vas a exponer una idea, plantear un proyecto, solicitar un puesto de trabajo, lanzar un nuevo producto al mercado, pedir la mano a una chica… Y tú, ¿qué respuesta te darías? ¿De verdad que te darías esa respuesta? ¿Estás seguro? Piénsalo bien.

Pues si tienes la respuesta, si después de pensarlo bien y meditarlo te estás dando a ti mismo esa respuesta, sabrás cómo actuar, qué decidir, qué pasos dar. Tú tienes la respuesta. Tú mejor que nadie. Sabes el qué, el cómo y el cuándo, y si no lo sabes pues lo tendrás que averiguar.

Si tú mismo no tienes el mensaje claro, ¿crees que el que no te conoce de nada lo va a tener?

No mueres cuando dejas de respirar…

No, no mueres cuando dejas de respirar, sino cuando dejas de intentarlo. ¿Sabes una cosa? Que tienes que hacer que tu violín suene, aunque quede una última cuerda.

Rendirse, ¿qué es eso? No puede existir en nuestro vocabulario. Solamente uno no puede hacerlo cuando está muerto. Mientras tanto hay que seguir, pelear, luchar por ese soplo de vida, por ese rayo de esperanza, por esa pequeña luz que se ve allí, por ese sueño que se mantiene presente, por esa idea que todavía permanece viva. Nada es imposible mientras no se intenta, pero cuando dejas de intentarlo renuncias a aquello, renuncias a todo.

¿Cuántas veces se abandona antes de intentarlo? «Yo no sé», «no puedo», «¿para qué?», «es imposible», «es muy difícil», «NO soy capaz».

Cierra el paraguas de una vez, inténtalo, no mueras antes de haber vivido.

El arte no tiene prisa

Lo importante es que sigas pintando, lo importante es que sigas escribiendo, lo importante es que sigas creando y dando a luz a tu proyecto cuidando los detalles, eligiendo los escenarios, plasmando tus ideas recreándote en las pinceladas, releyendo las páginas de tu libro volviendo atrás para recobrar con más fuerza el ritmo, diseñando tu edificio y viéndolo crecer desde los cimientos, componiendo tu música y deteniéndote en cada nota las veces que haga falta para dar a luz tu sinfonía.

El arte no tiene ninguna prisa. El arte necesita su tiempo. El arte te necesita tranquilo, relajado, inspirado, sintiendo tu propia idea y reflejándola ante el espejo del mundo. Disfrútalo segundo a segundo.

Pasajeros con destino a…

¡Te están llamando! ¿Estás ahí? ¿Te has enterado? Me parece que te llaman a ti. ¿Sabes cuál es tu destino? ¿Dónde quieres ir? Pues si lo sabes, te están llamando. ¿A qué esperas?

¡Ah, que no sacaste el billete! Pero, si sabes dónde quieres ir y cuál es tu destino, no entiendo por qué no sacaste el billete. ¡Eso es lo que tú te crees, que no sacaste! Yo creo que no sabes que tu billete lo sacaste hace mucho tiempo, allá cuando naciste, cuando saliste a descubrir el mundo, cuando empezaste tu preparación.

Lo que pasa es que hasta ahora no lo has tenido en tu poder, y ahora que lo tienes, no sabes siquiera que lo has conseguido con tu esfuerzo y que te va a llevar a donde quieras llegar.

Sí, no exagero, te va a llevar a donde tú quieras llegar. Es el billete que se ha ido imprimiendo con los pasos que has ido dando, es el billete con la historia de tu vida, y por eso te va a llevar allá a donde has dirigido tus sueños.

Creíste que no tenías billete, que no podías acudir a la llamada de pasajeros, y sin embargo tú tienes que estar ahí. Te están esperando. No tengas miedo. Ya estás preparado para continuar el viaje que empezó ya hace muchos años. Ahora, después de tanta preparación, de tanto entrenamiento, te toca salir al escenario. A pesar de los nervios VAS A TRIUNFAR, porque llevas años construyendo tu éxito y YA TIENES TU BILLETE y además con “priority”.

La oscuridad no vence cuando aparece la luz

¿Y quién es el que tiene que encender la luz? Pues eso, tú tienes que cerrar tu paraguas y ser la luz que ilumine cualquier oscuridad que exista a tu alrededor. ¡Déjate ya de poner excusas ante la oscuridad, el frío, los obstáculos del camino o los rugidos de los leones!

La oscuridad no vence cuando hay luz, el frío no vence cuando hay calor, los obstáculos no vencen cuando abres los ojos y los sorteas, los rugidos de los leones no vencen cuando tú te mantienes firme y convencido de tu fuerza y capacidad superior.

Quien vence es el miedo, la cobardía, la inactividad, la desgana, la falta de confianza, el pesimismo, y sobre todo ten en cuenta que ganas o pierdes TÚ solito. Piénsalo, ¿qué quieres, vencer o perder?

Las equivocaciones conducen a los éxitos

Sí hombre, sí, las equivocaciones son las que conducen a los éxitos. ¿Tienes miedo a equivocarte? Ya, ya lo sé, no me respondas. O sea, que no vas a hacer nada en tu vida porque cualquier cosa que hagas te puede llevar a cometer una equivocación. ¿Y no crees que la mayor equivocación puede ser no hacer nada? Recuerda que equivocándonos aprendimos a hablar, a comer, a andar, a montar en bici, a hacer un puzle, a multiplicar…

Todo en la vida son decisiones que conllevan a posibles equivocaciones, pero las equivocaciones son las que te ofrecen una nueva oportunidad, te permiten mejorar, crear nuevas ideas, cambiar la estrategia, emprender nuevos caminos, enfocar nuevamente el objetivo, rectificar los errores y dirigirte hacia el éxito del proyecto.

Te tienes que dar el derecho y el permiso de fallar, porque dándote el derecho y el permiso de fallar siempre tendrás más oportunidades de acertar.

Para crear hay que creer

Pues claro, creer es el factor fundamental para conseguir cualquier propósito. ¿Qué grado de confianza podemos mostrar a los demás si nosotros mismos no creemos en nuestra propia creación, nuestra idea o nuestro proyecto?

Creer es focalizar y visualizar nuestro objetivo como si ya lo hubiéramos conseguido. Crear es desarrollar lo que nuestra imaginación ya ha visualizado. Por eso es imposible crear sin creer. Es imposible construir un edificio que no haya levantado con anterioridad nuestro cerebro. Es imposible escribir un libro en el que tú mismo no creas ver escrito el final. Es imposible crear una empresa si tú mismo no crees en el proyecto que estás emprendiendo ni en los beneficios que tus servicios van a prestar al mercado.

Para crear hay que creer, porque si no crees que puedes crear NO CREARÁS.

¡Ese tío es grande!

¡Fíjate en los grandes para ser grande! Mark Twain decía: «Aléjate de las personas que tratan de menospreciar tus ambiciones».La gente pequeña siempre hace eso, pero los verdaderamente grandes te hacen sentir que tú también puedes ser grande. La gente grande es la que ve el potencial de los que están a su alrededor. La gente pequeña solo ve tus carencias.

Fíjate en los grandes y no te menosprecies. ¿Qué piensan, qué hacen, qué leen, dónde van, dónde dirigen su vista, cómo han llegado, cuáles son sus contactos, en qué invierten..? Decía Zig Ziglar: «No tienes que ser grande para empezar, pero tienes que empezar para ser GRANDE».

¿Y por qué no? ¿Por qué tú no puedes llegar, ser, conseguir, triunfar? Deja que tus pasos te lleven y confía en tu potencial. Los grandes también han sido pequeños. ¡Fíjate en los grandes para ser grande!

No busques un lío de una noche

Esa oportunidad del momento sin compromiso ni responsabilidades. Esa ocasión para ponerte una medallita, pero sin conocimiento ni causa, ni ganas por saber el qué ni el cómo. Esa aceptación de un proyecto sin estudio alguno, rebotándolo en otros.

No busques un lío de una noche. Sé serio, por favor. ¡Cierra el paraguas y comprométete! Acepta el compromiso y las responsabilidades que conlleva. Las medallas hay que ganarlas analizando, trabajando, demostrando, implicándose en los proyectos, aceptándolos para colaborar con el equipo aportando las ideas, el esfuerzo y los medios necesarios para responder ante el reto presentado, luchando juntos por los resultados pretendidos.

No busques un lío de una noche. No busques el momento de gloria, busca la gloria en cada momento siendo tú parte de ella.

Se murió el bonsái

Sí, fue una pena, era muy bonito, pero se murió. No puedes hacer nada. Entiérralo y punto.

Me fui al paro, me partí un brazo, me robaron el coche, se rompió la lámpara. ¿Y qué? ¿Qué puedes hacer con el pasado? Ha pasado y ya no tiene remedio. Piensa en el presente. El bonsái se ha muerto y solo puedes llorarle o comprarte otro. Ya no puedes hacer nada por él. Te tropezaste y te has caído. Tendrás que levantarte, ¿no? ¿O piensas quedarte en el suelo a pasar el día? Has perdido el tren. ¡Pues eso!, lo has perdido. ¿Vas a ir corriendo detrás de él o vas a estar atento al próximo?

Déjate de quedarte debajo del paraguas llorando. ¡Ciérralo de una vez y reacciona! Te han dado una colleja porque estabas paralizado, porque no te centrabas en el presente y seguías dándole vueltas a aquello sin darte cuenta de que lo que importa es ESTO, lo que está aquí y AHORA. Lo que has perdido ya no lo tienes, no pierdas también lo que sigues teniendo.

¿Has abierto la cuenta bancaria de relaciones?

Según Sean Covey, todos deberíamos abrir una cuenta bancaria de relaciones. ¡Y qué razón tiene! Invertir en generosidad, lealtad, confianza, sonrisa, alegría, optimismo, fidelidad, amistad, escucha, amabilidad, respeto, ánimo, tolerancia, ayuda, ética… Cantidad de valores alcistas que cotizan con una gran rentabilidad y no defraudan al inversor.

¿Os imagináis el beneficio que se obtiene al invertir en ALEGRÍA tanto a corto como a medio y largo plazo?

¿Habéis pensado los dividendos y la rentabilidad al invertir en ESCUCHA tanto a corto como a medio y largo plazo?

¿Y la GENEROSIDAD? Un valor que no se ve de cerca y sin embargo se siente en el corazón por su gran crecimiento, proporcionando unas incomparables plusvalías.

Invierte en los valores que cotizan en el mercado de la vida y obtén las máximas ganancias.

Oigo vocecillas

Y lo mismo te parece que estás loco, ¿verdad? Pues no, te puedo asegurar que no. Yo también oigo vocecillas. Esas vocecillas son las que te dicen que te animes, que te decidas, que des ese paso adelante, que declares tu amor, que saques tu proyecto adelante, que te pongas las pilas y seas valiente de una vez, ya que tú solito no te atreves a hacer nada.

Y menos mal que tenemos esas vocecillas, que nos incordian e insisten en hacernos ver que ha llegado el momento y que tenemos todo lo que hace falta para pasar al siguiente escalón, y al siguiente y al siguiente.

Lástima que esas vocecillas no tengan también unas manitas que pudieran emplear cuando no hacemos caso a sus recomendaciones, dándonos una buena colleja que nos despierte del letargo o nos levante del sofá y de esa zona de confort que nos tiene absolutamente paralizados y acomodados.

¡Benditas vocecillas que nos hacen despertar cada día! Escúchalas atentamente, tienen mucho que decirte.

¡Ah, que piensas buscar un atajo!

¿Eres de esos? Pues tal vez encuentres un atajo, pero cuando otros pasaron y no lo siguieron lo más probable es que no te lleve donde tú quieres ir. ¿O te crees el más listo de todos?

Vamos a ver: los atajos no te llevan a ninguna parte. ¿O crees tú que se puede construir un edificio empezando por el medio? Todo tiene que seguir su proceso para que el resultado sea óptimo. Ya sé que no tienes paciencia, que te gustaría llegar allí cuanto antes, conseguir lo que deseas sin tener que trabajar tanto, llegar a lo alto de la cima sin tener que subirla, pero precisamente el mérito, la satisfacción y el triunfo vienen después del esfuerzo.

El hacer trampas es para los tramposos, para los listillos, para los cobardes que dudan de su capacidad y buscan trucos para llegar donde otros llegan con su trabajo. Sigue el camino, pero síguelo paso a paso, día tras día, y cuando encuentres un obstáculo sortéalo, pero sigue, no te detengas y no mires atrás sino adelante, verás cuando llegues que has sido capaz, que lo has conseguido, que eres el dueño de tu destino.

Perdí mi oportunidad…♪ ♫ ♩ ♬ ♭

No la supe aprovechar y ahora otro ocupa mi lugar. Así es, más clarito, agua. Una canción de Cadillac que no lo puede expresar mejor.

Has perdido tu oportunidad y ahora que ves a otro en tu lugar, en ese lugar donde deberías estar tú, en el trabajo que deseabas, con la mujer de tus sueños, triunfando con aquello que tú no te atreviste, ahora es cuando te das cuenta de lo imbécil que has sido.

¿De verdad que quieres esto? ¿De verdad que vas a dejar pasar tu oportunidad? ¿Estás seguro de que no la quieres aprovechar? ¡Mira que después no se va a poder arreglar o va a ser muy difícil! Te vas a arrepentir, amigo. ¿La has visto? ¡Está ahí! ¡Pues lánzate a por ella! No tengas tanto miedo. Si eso es lo que quieres, lo que has estado esperando tanto tiempo, ¡decídete! Da ese paso adelante que te va a conducir a ver tus sueños realizados, tus ideas en el mercado, esa mujer a tu lado, el mundo bajo tus pies y TÚ satisfecho con la decisión tomada. No pierdas tu oportunidad.

¡Regálales alas a los ángeles!

Haz que suenen las campanillas. Sí, hombre, sí, abre las puertas de tu generosidad y entrégate todo tú sin contemplaciones. ¿Por qué decir «no» cuando puedes decir «sí»? ¿Por qué te cierras al mundo exterior negando favores que te resultan gratuitos? ¿Por qué hacer las cosas mal o a medias cuando te cuesta el mismo trabajo? ¿Por qué esa seriedad cuando con sonrisas se gana el mundo? ¿Por qué no compartes tu sabiduría y niegas tus conocimientos?

Cierra el paraguas, hombre, ciérralo ya. El mundo necesita de ti y no está bien que te escondas con todo lo que se te ha concedido gratuitamente.

¡Regálales alas a los ángeles! Escucha, habla, ayuda, aconseja, enseña, guía, abraza, sonríe, protege, acompaña, sé generoso entregando esa parte de ti que otros necesitan.

Google-lízate

A ti te gustaría hacerlo, pero es que NO SABES. Lo harías, pero…, ¿CÓMO SE HACE? Ideas tienes, pero NO TIENES IDEA de ponerlas en marcha. Te gustaría, pero ¿CÓMO EMPIEZAS? ¿Y, a QUIÉN decírselo? Tienes iniciativa, pero ¿CÓMO TE INICIAS?

La verdad es que excusas como «no sé, cómo se hace, dónde lo encuentro, quién lo tiene, cuánto se necesita…», hay muchas, pero son historias que hoy ya no valen y que nadie se cree. No sabes, no encuentras y estás perdido. ¡GOOGLE-LÍZATE de una vez! El que busca encuentra. Tienes todos los medios a tu alcance y no los utilizas porque no quieres. Las excusas baratas ya no valen. Bueno, a ti sí, pero a nadie más. Hoy puedes encontrar, aprender, conocer, informarte de cualquier cosa. GOOGLE-LIZATE y deja de engañarte con argumentos y excusas para tu cobardía, tu vaguería o tu comodidad. Si quieres, EMPIEZA YA, pero no me vengas con cuentos. Medios tienes, lo que no tienes es coraje.

Nunca veréis un camión de mudanzas detrás de un coche fúnebre

Una frase de Denzel Washington que invita a la reflexión. ¿Alguno ha visto un camión de mudanzas detrás de un coche fúnebre? ¿Alguno ha visto un féretro lleno de posesiones? ¿Qué piensas llevarte contigo? ¿De verdad que no te importa dejar huella?

No se trata de cuánto tienes, sino de qué haces con lo que tienes. Lo importante no es lo que tienes, sino lo que dejas. Lo que has dejado en el camino. Lo que ha significado tu paso por la vida.

Por favor, no me digas que eso ya lo pensarás en su momento. No, el momento es ahora. El ir dejando huella es ahora. La siembra tiene que hacerse antes si quieres recoger frutos después.

¡No!, no me digas que tú no tienes nada para compartir, porque todos tenemos dones, unos u otros. No es cuestión de dinero y posesiones, es cuestión de dejar una parte de ti, de tu persona, de tus dones, de tus conocimientos, de tu alegría, de tus habilidades, de tus cualidades, de esa sonrisa maravillosa que tienes y con la que puedes alegrar la vida de mucha gente.

Si no lo veo, no lo creo

Hombre, así es bastante fácil. ¿Qué mérito tiene? ¿Qué riesgo corres? O sea, quieres decir que tú nunca pondrías un negocio en marcha porque, al no poder ver si te va a ir bien, no creerías en él. Quieres decir que no construirías una casa porque, al no poder verla físicamente terminada, cómo ibas a creer que era posible fabricarla. Tampoco te casarías nunca porque, al no poder ver a tu pareja a tu lado, cómo ibas a creer que era la más adecuada para ti. No tomarías ninguna decisión porque cómo ibas a creer que era buena sin ver los resultados antes. Ya quisieran todos los inversores ver los resultados antes de invertir y no creer solamente que puede ser una buena inversión.

Vamos, que si todos pensaran como tú que hay que ver para creer, no habría aviones porque nadie habría creído en su posible fabricación sin haberlos visto antes. Nadie habría ido a la luna, no habría coches, ni por supuesto teléfonos ni móviles. ¡Cómo alguien iba a creer en la posibilidad de que nuestras palabras llegaran al otro lado del mundo! ¿Cómo se puede ver eso?

No, amigo, no. Hay que creer, porque creyendo podremos algún día ver. Es la única manera de que nuestros sueños se hagan realidad, creyendo en ellos, teniendo confianza en nosotros, en nuestra capacidad, en nuestros dones. Porque solo creyendo podremos visualizar nuestras ideas, nuestros proyectos, nuestras creaciones, y así se harán realidad. CREE Y VERÁS DE LO QUE ERES CAPAZ.

¿A qué hora has puesto el despertador?

¡Ah, que no lo has puesto y esperas despertarte solo! O es que crees que no te hace falta que te despierten, que ya te despertarás cuando te dé la gana. Total para qué, ¿no? Estás harto de todo, como para que encima te venga alguien a decirte: «¡despierta, amigo!».

Podrías tener razón, pero no la tienes. La verdad es que todos necesitamos de un despertador (no solo tú), ya que no existe el «collejador». (Sí, hombre, un aparatito que nos dé una buena colleja cuando nos viene la «depre», la insatisfacción, las desgana, la vaguería o la tontuna esa que nos lleva a decir: «¿para qué?»).

Por eso el despertador es tan bueno, porque a falta de pan, buenas son tortas. ¡Ah, no! Que en este caso es al revés. A falta de tortas (llámense collejas), bueno es el pan (llámese despertador). ¡Qué invento más maravilloso!

No te queda más remedio, amigo, tienes que poner el despertador. Y mejor tempranito, así las ideas se tienen más claras y se está más dispuesto a salir del letargo y emprender todo tipo de acciones para ponerte el mundo por montera. Ahora, que si tú prefieres directamente la colleja…

Veni, vidi, vici

Llegó, vio y venció. Claro, pero para eso lo primero que tuvo que hacer fue pensar en su objetivo. Dónde quería llegar, qué quería ver allí y a quién quería vencer. Y a partir de ese momento, una vez que tenía las cosas claras y bien planificadas, entonces cogió su mochila y se dispuso a ir, a ir allí, a exponer sus ideas, las ideas que había creado, y a llegar a todo el mundo, a llegar a los mercados, a llegar al público viendo con claridad que lo que había creado tenía un hueco allí, que había posibilidades y que se había generado una necesidad y el producto creado tenía potencial.

Sí, llegó, vio y venció. Pero venció porque desde el primer momento no dudó y creyó, fue, se lanzó y venció. ¡Cómo no iba a vencer si llevaba todas las de ganar! ¡Si llevaba en su mochila la ilusión, la fuerza, la confianza, la seguridad, la disposición, la actitud y el absoluto convencimiento del éxito de su proyecto!

Llega, haz que se te vea y vence.

¡Decídete a decidir!

Tus decisiones importan siempre, ¿pero, sabes cuándo te das cuenta de su importancia? Al final de tu vida es cuando te das cuenta de lo que importan tus primeras decisiones.

No da igual izquierda que derecha, blanco que negro, arriba que abajo, delante que atrás, hablar que callar, avanzar o quedarse parado.

Por eso, en cuanto empiezas a darte cuenta de que tu vida la tienes que gobernar tú y que tus padres ya tienen bastante con lo suyo, tienes que cerrar ese paraguas del miedo, de la protección, de la zona de confort y ponerse las pilas. Pero esas pilas de máxima duración, las que permiten mantener tu energía siempre y las que te van a ir permitiendo ponerte frente a una decisión y otra, para que empieces a elegir, pero a elegir con criterio, valorando. Elegir aquello para lo que tú tienes capacidad y en lo que tú vas a triunfar, disfrutando y sintiéndote feliz, aunque sea difícil. Difícil, sí, pero es posible y se puede.

Ya lo sabes, ¿no? Pues a tomar decisiones y a mojarte. Cálate hasta los huesos, arriésgate, lucha por aquello que te gusta y en lo que crees. Toma decisiones y no tengas miedo. Avanza y no te quedes parado.

Y siempre ten presente que al final de tu vida es cuando te das cuenta de lo que importan tus primeras decisiones.

Deja de ser invisible

¿Por qué te escondes? ¿Por qué no quieres que nadie te oiga? ¿De qué te avergüenzas? ¿Por qué no te dejas ver? ¿Tienes el poder de la invisibilidad? La verdad es que no sé qué pretendes con eso. Si estás contento con lo que haces y con lo que tienes, y no criticas a «esos» que tienen más «suerte» que tú, podría entenderlo, ya que parece ser que tus aspiraciones se limitan a eso, pero si no es verdad lo que digo, entonces lo siento, pero algo falla en ti.

Pues no, eso de esconderse no es el camino, a menos que te busque la policía, pero si te mueves en un ámbito normal, el hacerse invisible a lo único que conduce es a que el día que verdaderamente quieras aparecer y que la gente te vea y descubra que existes, no te vea, te ignore, nadie te conozca. ¿Quién es este? ¿De dónde sale?

¡Deja de ser invisible! No seas cobarde. Seguro que tienes cantidad de cosas que compartir, cualidades que la gente desconoce y podrías aportar, ideas mágicas e innovadoras que cualquiera desearía ver nacer.

Actúa, participa, defiende tus intereses, haz que se te oiga, grita, muestra lo que sabes, implícate, ayuda, soluciona, mójate. Cierra tu paraguas y que se te vea. No te escondas, ábrete al mundo, sé generoso y entrégate. El mundo está necesitado de gente como tú. ¿No sabes eso de que el que da recibe? Pero para eso necesitas que se te vea.

Ganas de ganar

¿Pero sabes lo que implica tener ganas de ganar? Pues eso mismo, TENER GANAS DE GANAR Y LO QUE ELLO IMPLICA. Es decir, tener ganas de ganar tenemos todos, pero hacer lo que ello implica… no sé yo si ya hay muchos que se han dado la vuelta y se han tirado nuevamente en el sofá.

O sea, que lo que muchos quieren es llegar, acceder, lograr, tener, disponer, conseguir, pero sin mover un dedo o moviendo simplemente ese dedo, pero los demás no. Disculpa, amigo, eso no es tener ganas de ganar, esto es querer ganar, pero sin ganas de ponerse a la acción. Tener ganas de ganar supone levantarse y mostrar al mundo tu fuerza, tu ilusión, tu entusiasmo, tu pasión por aquello en lo que crees y deseas conseguir cueste lo que cueste.

¡Cuidado! Estoy hablando de estudios, de deporte, de amor, de futuro, de negocios, de triunfo, de éxito, de realización, de satisfacción. Estoy hablando de retos personales y consecución de objetivos, pero en cualquier ámbito.

La vida espera algo de nosotros. Sabe que podemos ganar. Pero para ganar hay que tener GANAS con mayúsculas. De esas en las que uno pone todo su corazón.

Eso tiene truco

Un bombón, un perfume, una botella de vino, un anuncio, unos estudios, una profesión, un hombre, una mujer. ¿Qué se esconde detrás del envase, detrás de la apariencia, detrás de la publicidad, detrás de la belleza?

La vida tiene truco. Todo se nos presenta muy bonito ante nuestros ojos, y después vemos que no es lo que parecía. Pero igual pasa al revés: creemos ver algo feo, desagradable y poco llamativo, y resulta que esconde el más maravilloso tesoro.

Ni bonito, ni feo, ni blanco, ni negro, ni alto, ni bajo. No te dejes llevar por la vista, no siempre los más feo es peor y lo más bonito es mejor. El instinto, la intuición, es lo que te dirige hacia una cosa u otra.

Te mojas cada día en tus decisiones y en tus elecciones, y sí, puede ser que yerres, ¿pero sabes una cosa?, la mayoría de las veces aciertas. Porque el que más se equivoca es el que no decide y además deja que decidan por él.

Let itbe♪ ♫ ♩ ♬ ♭

Sea así o deja que sea. «Y por nubosa que se presente la noche, aún hay una luz que brilla sobre mí. Brilla hasta mañana, sea así».

Es la famosa canción de los Beatles “Let it be”, que nos habla de la aceptación de los acontecimientos, pero teniendo confianza en esa luz que brilla sobre cada uno de nosotros y alumbra nuestro camino.

No desesperes. ¡Claro que hay acontecimientos que frenan tu ilusión! Pero ante el consejo de los Beatles «sea así» (let it be), que parece recomendar la conformidad o complacencia con los hechos, está el de seguir adelante a pesar de los obstáculos, de los tropiezos y de los avatares, porque solo así, creyendo en uno mismo, creyendo en que las puertas que se cierran nos dirigen a otras mejores, entenderemos el significado de «sea así».

Sea así, deja que sea. Esto me obliga a despertar, a pensar, me obliga a cambiar, a dar un giro, a replantearme mi vida, a optar por nuevos proyectos. Los sucesos y los acontecimientos siempre nos brindan nuevas oportunidades que nos permiten corregir, deshacer o hacer aquello que no hemos hecho. Nos permiten reaccionar y entender que debe de ser así para que sea lo que tiene que ser.

Yo no soy perfecto

¡Ya!, ni yo, ni nadie es perfecto. Mis consejos no son para los «perfectos» ni para que lo seamos, simplemente son para que cada uno vea su potencial y lo aproveche, pero que lo aproveche de verdad, no guardándolo en su interior para que se lo coman los gusanos.

Decía Rabindranath Tagore: «El bosque sería un lugar muy triste si solo cantaran los pájaros que mejor lo hacen». Pues esa es la realidad. Si en el mundo todos fuéramos iguales, todos listos, todos guapos, todos fuertes y todos cantáramos muy bien, pues efectivamente el mundo sería muy triste y muy aburrido, porque nada nos sorprendería y porque nuestro afán de superación no existiría, y yo creo que esto es lo que debe existir siempre en cada uno de nosotros.

No podemos estar todos en el primer escalón, ni en el quinto, ni en el último. Cada uno tenemos un escalón, y ahí es hasta donde debemos aspirar. La mediocridad es la que destruye nuestro potencial menospreciando nuestra capacidad y nuestros valores, manteniendo una zona de confort irreal y confusa, puesto que si un pájaro que sabe cantar no canta, no será feliz. Y mal está si no lo dejan cantar, pero si no canta porque se ha acomodado y conformado con oír a los demás, será todavía mucho más grave.

No eres perfecto para…, pero sí eres perfecto para... ¡No te pares!

Un pasito «palante», María…

… un pasito «patrás».

Sí, María, Juan, Pepe, Mónica, como te llames. Da igual hombre, mujer, joven y no tan joven, español, francés o chino. ¿Qué más da? Ese es el camino a seguir. Pero ya te habrás dado cuenta de que lo que pasa es que si das un pasito para adelante y otro pasito para atrás te quedas en el mismo sitio. Evidentemente eso no es lo que pretendemos.

Está bien eso de moverse y dar un pasito, incluso retroceder, pero tu obligación es avanzar, aunque sea poco a poco, pero avanzar. Tienes que dirigirte hacia la meta, no hacia la salida. Un pasito, otro pasito y otro pasito. ¡De acuerdo! Está bien, tienes que retroceder uno. Incluso puede ser recomendable para repasar aquello que está hecho, pero hay que seguir. Un paso tras otro.

¿Tú te das cuenta de los pasos que has recorrido a lo largo de tu vida? Ni los has contado ni te importa, ¡ya! Pero has dado muchos pasos, y aunque en algunos momentos te gustaría retroceder, ahora lo que toca es avanzar, seguir avanzando con la experiencia del camino recorrido, no chocando con las mismas piedras, sorteando mejor los obstáculos, enfocando mejor el destino.

Un pasito «palante» o diez para adelante. Y que no te importe un pasito «patrás», porque nunca es retroceder mientras impulse el avanzar.

Si te dieran carta blanca…

Si te dieran carta blanca, ¿a qué te dedicarías?

Esa es la pregunta que deberías hacerte. ¿Qué te gustaría hacer en la vida? ¿Dónde crees tú que podrías sobresalir? ¿Dónde lo harías mejor y dónde serías más feliz?

No me salgas con la respuesta de que te gustaría ser rico y hacer lo que te diera la gana, porque sabes que no voy por ahí. En serio, hazte estas preguntas que todos debiéramos plantearnos y después medita sobre por qué no puedes conseguirlo.

Claro, después de meditar la respuesta sale sola. No puedes conseguirlo porque no te dan carta blanca. Pero claro, esa es la excusa fácil para no enfrentarnos con la realidad. Yo te voy a decir cuál es la verdad. La única verdad es que para ello hay que trabajar, pero trabajar con determinación, con ganas, con ilusión, con pasión, con fuerzas y con la suficiente confianza en uno mismo como para no detenerse ante nada. Arriesgarse dejando a un lado lo que uno tiene y dirigir los pasos hacia ese camino que conduce hacia el objetivo, pero que puede estar lleno de obstáculos y monstruos desconocidos que pueden acabar con el sueño.

Claro, eso de tener carta blanca es tener la seguridad del resultado, pero la vida no es así. No hay nada de lo que hagas que te asegure el resultado. ¿Hacer o no hacer? ¿Ir o no ir? El resultado tienes que buscarlo tú e ir a por él a pesar de los posibles monstruos del camino. Porque, ¿sabes una cosa?, puede que los monstruos los tengas ahora mismo a tu lado, y que permanezcan contigo durante toda la vida si no eres capaz de buscar tu propia carta blanca.

Dame pan y llámame tonto

Sí, hombre, sí, estás lleno de prejuicios, tu vida está detenida por temor a las opiniones, enjuiciamientos y críticas de unos y de otros. No mueves un dedo sin pensar en el qué dirán. No vistes como a ti te gusta porque piensas si les gustará a los demás. No tomas una decisión porque temes las críticas. No hablas por temor al ridículo. No das un paso por temor a tropezar. No te enfrentas al mundo por miedo a quedarte solo. Y además temes la recompensa porque todos te juzgarán.

«Dame pan y llámame tonto» es mucho mejor a que te llamen tonto por no haber buscado tu pan, ese pan recién hecho, con cariño, humeante y caliente, apetecible y que invita a comerlo. Ese pan que has hecho tú con tus manos, tamizando la harina con sal, mezclando la levadura con agua, removiendo toda la masa y siguiendo cada paso poco a poco hasta verlo salir del horno.

Preocúpate por tu pan, y que no te importe que te llamen tonto, listo o lo que se les antoje.

Una máquina perfecta

Sí, así eres tú, una máquina perfecta que puedes hacer y conseguir lo que quieras. Tienes un cerebro muchísimo más completo que un ordenador, y seguro que sabrás la cantidad de cosas que puede hacer un ordenador. En el cerebro hay infinidad de información almacenada capaz de reaccionar ante cualquier orden. ¡Claro! Hace falta que se la des. Tu complejo sistema nervioso es capaz de transmitirla en milésimas de segundo. ¿Sabes la precisión y enfoque de tus ojos? ¿Te imaginas lo que tus oídos pueden detectar y la variedad de sonidos que perciben? ¿Lo que puedes sentir con el tacto, el gusto…? Las imágenes, los datos, los sucesos, las experiencias, la información y cada uno de los detalles permiten a todos tus sentidos colaborar unos con otros intercambiando y compartiendo información para darte la respuesta que quieres en el momento que quieres. Pero para ello hace falta que lo desarrolles y lo mantengas en forma.

Entonces, si eres una máquina perfecta, si lo puedes todo, ¿por qué no lo consigues? ¿No tendrás tus circuitos oxidados? ¿Tienes la batería bien cargada? ¿Acumulas datos de vez en cuando?

Si cuando tu ordenador se bloquea, le entran virus o algunas veces no responde lo reseteas y actualizas los programas, ¿no crees que tu «máquina perfecta», esa maravilla que te han regalado y que es solamente tuya, para tu único uso personal, también necesita un mantenimiento continuo para que esté siempre a punto?

Tienes una máquina perfecta que debería darte confianza para cerrar tu paraguas. ¿No crees?

En el viaje de la vida no existe mapa

¡Que no!, que no lo busques, que no hay. No existe ningún plano, tampoco ningún mapa, y además no tienes GPS, por lo tanto no puedes consultar cuál será el camino.

Qué tranquilidad da perderse en cualquier ruta y relajarse cuando observas que tu coche tiene GPS. «Verás como de aquí salimos enseguida y llegamos a nuestro destino». ¡Pues no, aquí no! Cuando te dan el pack de tu vida no te explican adónde tienes que ir. Te dicen algo así como: «¡Tira “palante”!» o «¡Hala, tú mismo!» O sea, arréglatelas como puedas, amiguete. Y eso, la verdad, es que asusta bastante.

Aterra tomar decisiones, ¿verdad? Aterra equivocarse. ¿Pero sabes una cosa? Nunca vamos a tener todo bajo control, porque las aventuras te buscan cada día y te encuentran por mucho que te escondas, por mucho que tu paraguas sea muy grande y a ti apenas se te vea.

El mapa lo vas haciendo cada día con tus decisiones, construyendo tu destino, confiando en ti, aceptando el posible error, y cuando esto ocurre, cogiendo un nuevo camino.

El GPS te indica, pero tú eres el que decide. La vida tiene múltiples caminos, pero solo uno te llevará donde tú quieres, y tuya será la elección.

¿Sabes lo que te han regalado hoy?

Sí, hoy te han hecho un regalo y no te has dado ni cuenta. La verdad es que te lo hacen todos los días. Un regalo que es gratis y que si no te lo regalaran cada día no podrías hacer absolutamente nada en tu vida.

¡Qué poco valoramos lo que recibimos gratis!, ¿verdad? Nos regalan la posibilidad de hacer, de estar, de vivir, de aprender, de crear, de construir, de amar… ¿Y, sabes por qué puedes hacer todo eso? Pues por el regalo que recibes cada mañana, todos los días de tu vida y año tras año.

No sé si ya has descubierto cuál es tu regalo diario o si tus ojos han ido recorriendo renglones hasta descubrirlo. ¿Me equivoco? ¿Es así y ya lo has averiguado?

Hoy te han regalado 1440 minutos. Lo mismo así, en frío, te parece una tontería, pero claro, le darías mucha más importancia si de buenas a primeras te quitaran la mitad. Que se quedaran de pronto en 720 minutos o en 60 minutos. ¿Qué podrías hacer si el día solo tuviera 60 minutos? ¿No preferirías multiplicarlo por 24 y mantener tus 1440 minutos? Si te los quitaran protestarías, pero, y tú, ¿no los desperdicias?

El tiempo es más importante que el dinero, porque un rico sin tiempo no es nadie, mientras que un pobre con tiempo puede ser rico. El tiempo no se valora hasta que ya no se tiene. ¡Aprovéchalo, porque los minutos que pierdas no se recuperan!

No te mees en el botijo

¡Qué bonito!, ¿verdad? Como te importa todo un pito, tú vas a lo tuyo y punto. Tú tienes tu paragüitas abierto protegiéndote para que a ti no te afecte nada de los demás y no te salpique ningún marrón. Ya sé que tú eres de los que abres y cierras el paraguas a tu conveniencia y te mojas en lo que quieres. Y la verdad es que no está mal, lo tienes muy claro y actúas en consonancia tomando las decisiones que crees que son mejores para ti.

De acuerdo, hasta aquí incluso me parece bien, pero eso sí, por favor, sin mearse en el botijo, porque del botijo beben o van a beber muchos y tú no querrías estar entre ellos, ¿verdad? Pues aplícate el cuento. Emprende, toma decisiones, implícate, actúa, mójate, pero, por favor, sin mearte en el botijo, a ver si va a ser tu mismo jefe el que te ofrezca un traguito y te lo tengas que beber enterito. Aunque si tú eres de los que no tienen escrúpulos lo mismo ni te importa…

Yo también vi esa película

Aquella en la que todo era de color de rosa y se solucionaba todo en hora y media. Aquella en la que el sol salía cada mañana. Aquella en la que el arcoíris era el más bonito del mundo. Aquella en la que la chica y el chico se enamoraban en ese primer flechazo. Aquella en la que a uno le tocaba la lotería y se acabaron todos los problemas.

Y tu propia película, ¿cómo es? ¿El guion está escrito y sabes el final o lo vas a tener que ir escribiendo cada día? ¿Los colores los pones tú mismo o van a ir dependiendo de cómo amanezca el día? Y los diálogos, ¿están previstos o habrá que improvisar sobre la marcha? Y esa gran escalera, ¿es automática o la vas a tener que subir escalón a escalón? Y las soluciones a los problemas, ¿los buscarás en Google o los tendrás que ver uno a uno cuando surjan?

El guion de tu película lo escribes tú, y tú mismo le tendrás que ir haciendo las correcciones. Las películas pueden ser muy bonitas o muy tristes, pero la tuya la creas tú, y deberás luchar cada día con tu guion para que tenga el final que tú deseas y en el que los diferentes personajes se contagien de tu felicidad.

¿Qué mosca te ha picado?

Te veo ahí acurrucado debajo de tu gran paraguas temiendo mojarte y esperando a que escampe. ¿No te piensas mover? ¿Vas a esperar ahí hasta que salga el sol? ¿No te das cuenta de que esta lluvia tiene pinta de durar horas?

¿Pero a ti qué mosca te ha picado? ¿La tse--tsé? Claro debe ser esa, y te ha transmitido la enfermedad del sueño y ni te enteras de lo que pasa.

¡Ah! Que no es eso. Que no te ha picado ninguna mosca y solamente estás esperando. ¿Pero esperando qué? Vas a llegar tarde, el tren se va a ir, otro va a ocupar tu lugar, perderás tu oportunidad, mañana será tarde, no te van a esperar, la solución la querían hoy; ¿quién va a salir al escenario? ¿No ves que la oportunidad era hoy?

Pues si la mosca no te ha picado, lo mismo es lo que te hace falta. Deja que te pique la mosca, la avispa o la abeja. Que te pique bien para que levantes tu culo y te lances a la acción…

¡Métetelo en la cabeza! Ayer ya no importa, y mañana será tarde. Hoy, ahora, es lo que importa.

Depende, todo depende ♪ ♫ ♩ ♬ ♭

¿De qué depende? De según como se mire, todo depende… Así dice la canción, ¿no? Pues claro, ¿pero sabes qué?, por mi propia experiencia personal os diré que es así, que todo depende y «según como se mire, todo depende». Por eso hay que mirar bien, con buenos ojos, con buena intención, con ánimo, con alegría, con optimismo, con confianza. Porque ya que depende, y la mayoría de las veces depende de tu actitud y de la manera en que veas tú mismo las cosas de tu alrededor, será mejor que tus ojos estén abiertos para intentar ver la vida de colores a pesar de ese día gris que ha amanecido, a pesar de la lluvia, a pesar del frío, a pesar de los pesares. Mójate, hombre, ¡que te cuesta mirar bien!

Todo depende, pero depende de ti. Tú eres el que tiene que mover ficha. Las fichas no se mueven solas, y dependiendo de si las fichas se mueven o no, de si se toman decisiones o no, de si te callas o hablas diciendo lo que tienes que decir, los objetivos se cumplirán o no: ¿o son sueños? El caso es que eso también depende de ti.

Cuando me encuentro a alguien y le digo que me alegro, que lo veo muy bien, me dice que es que yo lo miro bien. Pues claro, es que yo no concibo mirar mal y menos a un familiar, a un amigo a un conocido. Si todo depende de cómo se mire, de cómo se haga, de cómo se diga…, yo prefiero mirar bien, hacerlo bien, decirlo bien. Me cuesta lo mismo y me da mejores resultados.

Todo depende, pero cuando nada más que miras viendo la oscuridad, cuando nunca ves la luz en tu camino, siempre tropiezas. Todo depende, pero si miras y descubres la luz que hay en cada cosa que se cruza a tu paso por la vida, podrás sortear los obstáculos.

La vida va y viene y no se detiene

¿Te has dado cuenta de lo que dice esta frase? Pues habrá que tenerlo en cuenta, ¿no? Si va y viene y no se detiene, tú tienes solamente dos opciones: o pasar olímpicamente y seguir haciendo lo que has hecho hasta ahora, o subirte en marcha. Porque la vida no se va a detener, no te va a preguntar: «¿subes, guapo?». ¡No!, no lo va a hacer. Serás tú el que tendrás que preguntarte qué quieres tú de la vida y, con arreglo a tu propia respuesta, si quieres llegar a algún sitio o conseguir tus objetivos, cumplir con tus propósitos o alcanzar tus sueños, deberás dar un salto importante para subirte al tren, ese tren que va y viene y no se detiene, ese tren que te va a llevar si tú has subido, si tú estás dentro. Porque, ¿sabes lo que pasa?, que si no te agarras a la vida, si no la enganchas con fuerza, si no pegas ese salto y te subes a ella, te quedas fuera. Después no vale eso de «qué suerte tienen algunos, seguro que están enchufados» o «a mí no me dieron la oportunidad».

La vida pasa para todos, y el que quiere se engancha. La vida va y viene para todos y… ¡qué malo es cuando se detiene! Por eso unos se suben en marcha y otros no. ¿Tú qué prefieres?

Pienso, luego existo

La sociedad está montada para que nadie tenga que pensar o piense muy poco. La publicidad, los mensajes, los titulares, la información, el murmullo y el ronroneo tienden a dirigirnos hacia un fin determinado que la mayoría de las veces no tiene nada que ver con nosotros.

¿Qué te dicen? ¿Qué has visto? ¿Qué has oído? ¿Qué quieres hacer? ¿Qué te proponen? ¿Cuál es el proyecto? ¿A dónde quieres ir? ¿Dónde te quieren llevar? Se te plantean un montón de situaciones al cabo del día que requieren pararse a pensar. Unas respuestas requerirán un segundo, pero otras, las más importantes, las que te afectan muy directamente o van a afectarte, así como influir en otra serie de consecuencias, obligan a detenerse y a dedicarles el tiempo que merecen.

No puedes dejar que piensen otros. Sería muy fácil y muy beneficioso para algunos que nada más que pensaran unos pocos y los demás como borregos actuáramos dejándonos llevar. Es una pena ver actuaciones de personas cuyos actos hubieran sido totalmente diferentes si se hubieran detenido unos segundos a pensar.

Ese paraguas del «que piensen ellos» puede parecer muy cómodo, pero también muy peligroso. Tú estás ahí y tus decisiones y tus acciones deben de ser TUYAS pensadas y meditadas con tu propio criterio, con el razonamiento que la ocasión o el problema merezca.

Pienso, luego existo. Porque si tú no piensas es como si existieran otros. Porque si existes, si estás ahí, tienes que demostrarlo pensando, decidiendo y actuando. Tú eres el dueño de tus acciones y si no piensas, las acciones pueden tener graves consecuencias.

¡Créetelo!

Que sí, que te lo tienes que creer, pero no porque yo te lo diga, si yo no sé cómo eres. Créetelo porque tú eres el que te lo tienes que creer. Tú conoces tu potencial. Tú tienes que confiar en ti mismo. ¿Qué importa que los demás se lo crean o no? Mientras tú no te lo creas, ¿quién se va a creer nada? Tú serás el reflejo ante la gente.

¿Quién soy? ¿Cómo soy? ¿De qué soy capaz? ¿A qué estoy dispuesto? ¡Plantéatelo! Y una vez planteado, ¡créetelo! Es posible, puedes, tienes capacidad para ello, lo que no sabes puedes aprenderlo, otros lo hicieron, no fue cuestión de suerte, es cuestión de dar un paso tras otro. ¡Créetelo!

El potencial de cada uno está en nosotros mismos, y nuestro potencial crece en la medida en que confiamos en nosotros mismos. No nacemos, sino que nos hacemos. Entrenamiento, preparación, esfuerzo, coraje, confianza ¡Créetelo, si quieres, puedes!

Creer para crear

Un poco más de lo mismo. ¿Cómo vas a crear si no crees? ¿No confías en ti y piensas crear algo? Me parece que lo llevas mal.

Imagínate todo lo que se ha creado desde que el mundo es mundo. Quién podía estar detrás de cada cosa. Qué lo impulsó a dirigirse hacia aquel proyecto. Quién lo empujó a dar el primer paso. ¿Piensas que todo es fruto de la casualidad? ¿De la suerte? ¿Que quienes hicieron lo que hicieron no creían en su sueño? ¿Que no creían y confiaban en ellos mismos? ¿Que a pesar de las muchas dudas no siguieron creyendo?

Para crear hay que creer. Y luchar, y caer, y volver, y seguir, y seguir y seguir creyendo a pesar de los pesares, de los obstáculos, de las dificultades. Creer, pero creer con fuerza, con rabia, apartando las piedras del camino para llegar y para ver tu creación. CREER con mayúsculas para que tus sueños se hagan realidad.

Que viene el coco y te comerá

¿Todavía tienes esta amenaza (advertencia) metida en la cabeza? ¿Todavía piensas que si mueves un dedo hay un coco por ahí que te va a comer? ¿Todavía tienes miedo a dar un paso sin permiso? ¡Tú estás mal del coco!

Miedos y más miedos. ¿Cuántos te han metido en tu vida que han ido creando tu inseguridad? ¿Cuántos son que ahora te llevan a tu continua indecisión? Tienen que ser muchos, porque dudas de todo y no te atreves a nada. Pero no eres feliz, sabes que hay una cadena muy gorda que mantiene enganchado el pie y no te deja moverte, ¿verdad? Quisieras saltar al mundo, pero cualquier cosa que sale de tu rutina y que te permitiría ver de cerca tus sueños está prohibida en tu cabeza. Te paraliza e impide dar el primer paso. Se te aparece el coco y temes que te coma.

Todos tenemos miedo, todos tenemos nervios y todos sentimos en nuestro interior esa sensación que hace latir el corazón con fuerza por el miedo a lo desconocido, el miedo a aquello que es nuevo para nosotros, el miedo a enfrentarnos con cantidad de sombras que representan al coco y que incluso pueden salir de la oscuridad a gritarnos ¡BUUUUUUUUUU! ¡Qué susto!, ¿no?

¿Pero sabes una cosa? Que cuando abres esa puerta, descubres que no hay ninguna sombra, sino que hay una luz increíble que te llena de vida, de coraje, de fuerza, de energía. Una luz que te hace vibrar descubriendo y poniendo al alcance cada uno de tus sueños. Descubre que no hay cocos que te coman, sino una fuerza que se ha creado en tu interior que te hace comerte el mundo y gritar con fuerza: «¡El mundo es mío!».

¡Espera, que estoy escribiendo!

¿Tú no? Yo sí. Me paso mi vida escribiendo. Yo me levanto por la mañana y ya me pongo a escribir. Algunos días empiezo directamente con borrones y frases sin sentido y otros no escribo ni una línea, pero a medida que pasa el día pienso, medito, observo y voy dirigiendo mis pensamientos hacia aquello que me gustaría, aquello que quiero y deseo para esa jornada y así voy rellenando las páginas con cada uno de sus minutos.

¿Y sabes una cosa?, que intento escribir una historia que me guste… porque estoy escribiendo mi vida, y tú también. ¿No lo sabías? Nada más levantarte, cada cosa que haces, que piensas, que dices, que te propones, son líneas que estás escribiendo, para ese día y para los próximos. Por eso debes pensar mucho en la historia que quieres escribir, porque es la tuya.

Sí, cierto, hay cosas que parece que ya están escritas para ese día, pero recuerda que tú eres el guionista y deberás mover y adaptar los párrafos para que la historia de ese día sea la que deseas. Sí, piénsalo, verás cómo puedes borrar unas líneas y añadir otras, quitar tristezas y añadir sonrisas, cambiar unas acciones por otras, ese vaso medio vacío, llenarlo hasta arriba y convertirlo en un vaso lleno. Tú eres el que puede variar tu historia.

Ya, ya lo sé, es cierto que algunas líneas parecen estar grabadas a fuego, pero si te acercas, si las observas bien, detenidamente, verás que su grabación no es tan profunda, que se pueden reescribir, que el contenido de la línea se puede cambiar, que la historia puede dar un giro inesperado, que tú con tu poder, con tu fuerza, con tu inspiración, con tu confianza, puedes variar el guion, el cuento, la novela, la historia, TU VIDA.

No doy la talla

¿Qué pasa, que eres bajito? Me parece que tú no sabes de qué va esto. ¡Que no! Que tu estatura no tiene nada que ver. Aquí no sirve de nada ser alto, guapo y ponerse una ropa elegante. Hasta sobra la «titulitis».

La talla, la categoría, la das con todo lo que está almacenado en tu interior. El respeto te lo ganas con tus acciones, con tu generosidad, con tu facilidad para escuchar. La talla se obtiene dejando huella allá donde vayamos y diciéndole al mundo: «¡aquí estoy yo!».

¿Qué no das la talla? A lo mejor son los demás los que no dan la talla para llegarte a la suela de los zapatos. ¡Pues claro que das la talla!, porque tienes capacidad, conocimiento, fuerza, valor, coraje, imaginación y cantidad de cualidades y valores para conseguir lo que quieras. La talla es la energía que tienes en tu interior para lanzarte a la vida, a por todas y cada una de las cosas que deseas.

No dar la talla es lo que a muchos no les han dejado por culpa de esos padres, profesores y jefes incompetentes que no han sabido motivar a las personas a su cargo y sus palabras han ido dirigidas a frases como: «tú no sirves para eso», «no vas a poder», «tú no vales», «aspiras a demasiado», «no lo vas a conseguir», «eres un inútil», etcétera. ¿Quién es aquí el que no ha dado la talla? Olvídate, cierra ese paraguas que te tenía paralizado y mójate de verdad, porque tú vales.

La talla la marcas tú, XXL o S será la adecuada si está dirigida al fin que pretendes, porque siempre para ti, para los que te rodean, para los que te importan, será la talla más grande y habrás dado la talla.

Tú estás en ti

Vamos a ver: tú estás en tu interior. Sí, hombre, sí, lo que ves en el espejo es solo el disfraz, la careta, el envase. Siempre lo bueno está dentro. No te escondas en el exterior. Cuidas lo de fuera, ¿pero cuidas lo de dentro? ¿Sabes la maquinaria tan maravillosa que tienes? ¿La gran fábrica que está a tu disposición? Tienes infinidad de departamentos en tu interior que trabajan para ti y para lo que tú quieras. Multitud de trabajadores están a tu servicio para sacar al mercado el producto que deseas. Una cadena de producción fantástica que no descansa ni un minuto y nunca cierra por vacaciones. Un gran equipo que cuida de ti si tú cuidas de ellos.

Y tú, ¿confías en ellos o le das trabajo a la competencia porque no te fías de los resultados? ¿Cuántas veces recurres a elementos ajenos a los que te proporciona tu equipo? ¿Cuántas veces te paras a pensar en todo lo que hacen por ti todas tus células, tus neuronas, cada uno de tus órganos, tus sentidos, tus músculos, tus nervios, en un solo día? ¿Cuántas veces has felicitado a ese equipo magnífico que se pone a tu servicio cada día y en cada momento? ¿Y sabes el resultado que te proporciona un equipo bien motivado, un equipo que se siente reconocido y valorado? Podría no hacerte falta ninguna medicina nunca más.

Confía en tu interior, confía en el gran equipo que te pertenece y déjalo hacer. Comprobarás que tus defensas, tu energía, tu fuerza, tu imaginación, tu instinto, tu creatividad, toda tu fábrica interior no tiene límites, y estarás creciendo continuamente.

Esto no son palabras, son hechos y yo los practico. ¿Los practicas tú?

Los flechazos no son para el verano

Tú sabes eso de que cuando surge, surge. Pues los flechazos son como las oportunidades, y las oportunidades son como los flechazos. Se presentan, te dicen: «¡hola, soy tu oportunidad!» ¿Y tú que haces? ¿Huyes asustado creyendo que es un fantasma o miras, te fijas bien y te dices: «me está hablando a mí», e inmediatamente reaccionas, vuelves a mirar detenidamente y tu cerebro se pone a trabajar rápidamente? ¡Sí, es verdad, es conmigo con quien está hablando y, madre mía qué guapa es, además parece simpática, inteligente y es ella la que se ha acercado a mí!

Sí, hombre sí, es el flechazo. Esa es tu chica. La mujer que estabas buscando o para ellas el príncipe azul. Es decir, Flechazo Pérez u Oportunidad Benítez. ¿Y ahora qué? ¿Vas a cerrar el paragüitas que te tiene aterrorizado porque no sabes, no estás seguro, tienes miedo, qué dirán, esto no es verdad, no me puede estar sucediendo a mí, alguien se ha equivocado…?

Es así, cuando surge, surge. Te lo has ganado, llevas apostando por ello mucho tiempo y ahora surge la oportunidad, el flechazo mutuo, alguien que te quiere, alguien que se ha dado cuenta de tu trabajo, de cómo eres, que ha pensado en ti y en tu proyecto, y ahí estás tú, que también quieres ofrecer tu corazón.

Qué bonito es el amor, ¿verdad? Los flechazos no son para el verano. Los flechazos surgen, y cuando surgen, es porque te lo has ganado. Llegará tu flechazo, llegará tu oportunidad. Porque cuando se sigue y se sigue, siempre surge.

Nada es lo que parece ser

Tienes tu paraguas cerradito y te crees que lo sabes todo. Ves u oyes algo y ya te imaginas, intuyes, elucubras y le das al coco llegando a conclusiones que crean en ti una historia basada en una película en la que tú y solo tú eres el guionista.

Pero nada es lo que parece ser, porque hay tan pocas cosas en las que te detienes para conocer la realidad de las mismas, que te pasas los días cuestionando, juzgando, criticando y opinando sobre algo que te mantiene distraído mientras lo cotilleas con los amigos.

No te acomodes, averigua. Nuestras conjeturas, juicios, opiniones, indicios y sospechas, unas veces nos condicionan y otras nos paralizan para tomar decisiones simplemente por la opinión o la comedura de coco que nos hemos hecho. Sí, esos prejuicios que nos causan perjuicios. ¿Te has informado bien? ¿De dónde has sacado la información? ¿Era fiable? ¿De verdad te interesa? ¿Y te vas a creer lo primero que oyes? ¿No deberías investigar más a fondo? Ten en cuenta que te va a afectar en tus decisiones y en tus actuaciones.

Nada es lo que parece ser, ¿porque sabes una cosa? Lo realmente importante esconde multitud de intereses. Por eso para que parezca y sea, infórmate, pero infórmate de primera mano. No juzgues, no cuestiones, no critiques y, sobre todo, sigue tú mismo los pasos para descubrir, conocer y tener una opinión fidedigna y auténtica, no sea que tus decisiones o las acciones que vayas a emprender las paralices porque recibiste una información sesgada y no te preocupaste de obtener tú mismo unos datos clarificadores.

Porque, entre otras cosas, hay quien quiere que parezca aunque no sea.

¿Qué te depara el futuro?

¿Crees que tú predices tu futuro? Sí, eso te pregunto. ¿Tú puedes predecir tu futuro? Detente un minuto en tu lectura y piénsalo. ¿De dónde viene esta pregunta y por qué te la hago? ¿Tú predices tu futuro?

No sé a qué conclusión has llegado, pero la respuesta es SÍ, TÚ PREDICES TU FUTURO. Podrás pensar que hay muchas cosas que influyen alrededor de ti y afectan a tu futuro. Sí, es verdad, pero el único que dirige la situación, vence los obstáculos y sigue paso a paso el camino eres tú. Las influencias que recibes lógicamente están ahí, y si no existieran sería un camino de rosas, casi resultaría aburrido conseguir cualquier propósito sin ningún esfuerzo, pero tenlo claro y métetelo en la cabeza: tú eres el que predices tu futuro, y por lo tanto tu trabajo, tu comportamiento, tu determinación, tu confianza, tu empeño, tu coraje y tu hacer diario y presente deben ser sobresalientes y dirigidos hacia ese futuro, porque quieres que se cumpla tu predicción, ¿no?

Pasamos la mayoría de nuestro tiempo pensando en qué nos deparará el futuro, y sin embargo no nos detenemos a meditar cómo es nuestro día a día y qué hacemos por ese futuro en el cual nos pasamos pensando tanto tiempo.

Los que me conocéis sabéis que he hablado muchas veces de los muebles de Ikea comparándolos con la construcción del futuro. Pues bien, vuelvo a insistir, porque creo que el ejemplo es clarificador.

Cuando queréis montar un mueble de Ikea ya tenéis una visión sobre cómo quedará cuando esté ensamblado ¿no es así? Pues bien, así debe comenzar la predicción sobre tu futuro, visualizando lo que quieres. Una vez visto lo que quieres y habiéndote decidido a ser tú mismo el protagonista que haga realidad tu visión, cargas con todas las cajas y las dejas en el suelo de una habitación observando la cantidad de piezas que tienes que ensamblar.

Aunque al principio puede asustar, te pones a ello, no te queda otra. Igual en tu vida: te tienes que poner a ello a pesar de la cantidad de pasos que tengas que dar para llegar al final. Y vas construyendo, montas y desmontas corrigiendo errores, y te paras a pensar en los fallos, pero continúas porque quieres ver tu mueble construido, llegar a tu objetivo. Pieza tras pieza, paso tras paso. Aprietas, aflojas, ensamblas, sueltas, fijas, montas una y otra. ¿Y, sabes una cosa? Aquello que te asustaba porque tenía mil tornillos y una variedad infinita de piezas está ahí, frente a tus ojos. Predijiste el futuro sobre el destino de aquella cantidad de piezas que te asustaban, y ahora las tienes ahí convertidas en el mueble que querías.

¿Qué te depara el futuro? ¿Crees que tú predices tu futuro? Tu futuro lo determinan tus elecciones y tus acciones. ¿Qué futuro predices para ti?

Si no se te ve, no existes

No creas que esto es un problema de ceguera del de enfrente. Tampoco es un problema de que la habitación esté oscura. Ni tan siquiera es un problema de lejos o cerca. El problema más bien radica en que no existes, no se te ve, hay otras cosas que llaman más la atención que tú, hay otras personas que están ahí, pero tú no estás, pasas desapercibido para el mundo, nadie te conoce, nadie te oye, no se te siente, no se te ve.

Tal vez quieras esto; si es así, me parece fantástico, porque es tu elección, pero si tú no quieres eso, si más bien quieres sobresalir, si tienes algo que enseñarle al mundo, y seguro que lo tienes, tendrás que hacer algo.

Ponerte un luminoso podría ser una solución, seguro que llamaría la atención y la gente se fijaría en ti, pero o tienes el luminoso todo el día encendido o algo más tendrás que hacer para que tu imagen se le quede grabada a la gente.

Tendrás que mojarte, tendrás que sobresalir, tendrás que hacerte oír, darte a conocer y dar a conocer tus cualidades, tus ideas, tus proyectos. ¡Déjate ver! No puedes permanecer escondido, estás en el mundo para algo, tienes que salir al exterior. Tú también eres importante, tienes tu papel, tu eslabón está unido a esa gran cadena que mueve el mundo y tú existes; solamente debes dejarte ver, porque entre otras cosas si no lo haces puede que alguien se quede esperando toda la vida aquello que tú podrías haber aportado.

Infinitos errores

Todos cometemos infinitos errores. Que no te sirva esto de excusa, por favor. La vida es un continuo aprendizaje y cualquier aprendizaje lleva asociado el error. Claro, el tema sería no cometerlos, pero, ¡mentalízate! los vas a cometer. Vas a cometer errores de niño, de joven, de adulto, de alumno, de profesor, de trabajador, de jefe, de padre, de abuelo…. ¡A ver, que levante la mano alguien que no haya cometido errores! Pues no, no veo ninguna mano, y no creo que exista nadie en el mundo que no los haya cometido. ¿Sabes quién comete errores?, el que hace algo, porque el que nunca hace nada no comete ninguno, bueno más bien comete el error más grande que puede haber: «no hacer nada». ¡Qué pena!, ¿no?

¿Tienes miedo a cometer un error? Todos tenemos miedo a hacer algo mal en algún momento, pero el pensar que puedas cometer un error no puede paralizarte, porque como decía en el párrafo anterior, el error más grande lo cometerás al quedarte inmóvil, quieto, pasivo, sin mover un dedo por si acaso.

Los errores son el paso más grande hacia el aprendizaje. No hay invento que haya llegado a su creación sin pasar por errores previos, ni muchas metas alcanzadas, ni éxitos conseguidos. El error forma parte de la acción, cualquier verbo que implique una acción conlleva el posible error: estudiar, trabajar, amar, enseñar, operar…, ¿y dejarías de actuar por el posible error?

¡No, claro que no! No te puede servir de excusa. Ser cobarde es uno de los mayores errores. Sí, vas a cometer errores, pero que nadie te pueda echar en cara nunca el error más grande: ¡TÚ NO HICISTE NADA!

Mojarse es vivir

¿Por qué tienes tanto miedo a mojarte, si la lluvia es vida? ¿Has visto los campos de las ciudades donde llueve mucho? ¿Verdes montañas, frondosos bosques, valles floridos, árboles repletos de hojas, grandiosos prados con sus altas hierbas pintadas de un intenso verde?

¿Quieres ser frondoso o una simple rama seca? ¿Sabes lo que les pasa a las ramas secas? Que están muertas, que se parten, que tal vez sirvan construir un pequeño nido, pero no podrán soportar el peso cuando les exijas algo importante. Recuérdalo, están muertas, en su interior no queda ni una gota de vida.

Sí, mojarse puede dar miedo, posiblemente te empapes, estornudes unas cuantas veces y tal vez des un traspié, pero cuando te quedas debajo del paraguas te vas quedando seco, la vida pasa y tú no te subes a ella. Y se va yendo, y la ves marchar, y cuando te das cuenta de tu error, de que deberías haberte mojado, tal vez sea demasiado tarde, porque tus ramas se han quedado sin vida y peligran romperse.

No tengas miedo a mojarte. Todo aquello que recibe esas gotas de lluvia crece con fuerza y muestra su brillo al mundo. Tus ramas son largas, son flexibles, extraordinariamente moldeables y se adaptan a cualquier entorno, pero para ello has tenido que mojarte bien, sin miedo, dejando que las gotas de lluvia recorran todo tu cuerpo y lo empapen de vida.

La vida es un caminar en la lluvia. ¿Te escondes o te mojas?

Soy más feo que Picio

Picio fue un condenado a muerte indultado, cuyo cuerpo reaccionó bruscamente a raíz de aquella inesperada noticia, convirtiéndose en el hombre más feo del mundo al llenarse su cara de tumores, quedándose calvo, sin pestañas y sin cejas.

¿De verdad que eres más feo que Picio? ¿Otra excusita? Pues si eres así y al menos evitas no aparecerte por las noches a nadie, tendrás que suplirlo con simpatía, elegancia, respeto, caballerosidad, gentileza. ¿Quieres que siga? ¿Cuántos feos y feas están juntos? ¿Cuántos tienen hijos? ¿Cuántos viven felices? Vamos a dejarnos de excusas, deja de esconderte detrás de tu fealdad y sé valiente, da riendas sueltas a tu alegría, a tu sonrisa, demuestra lo que vales, quién eres, lo que estás dispuesto a dar, qué puedes hacer a favor de la felicidad.

¿De qué le sirvió a Picio librarse de la muerte si después se murió de asco? ¿Piensas seguir sus pasos o vas a dar otros pasos diferentes para obtener resultados? No vale eso de que eres feo, gordo o que estás muy flaco o eres cojo, ya hay bastantes historias de superación en las que el tiempo no se detiene para ninguno de los protagonistas y que nos dan maravillosos ejemplos a cualquiera. Esas excusas no valen, ya están muy oídas y no sirven para engañar o consolar a nadie. Hay guapos estúpidos que pretenden ligar con su belleza y son unos patosos que lo hacen mal en cualquier escenario, y sin embargo hay feos simpáticos, elegantes, con clase y con distinción que saben estar en todos los sitios y hacer feliz a cualquiera.

Déjate de excusas, sé valiente, saca tu maravillosa sonrisa y baila sin prejuicios.

¿Te vas a ir de rositas?

¿No vas a opinar? ¿No vas a participar? ¿No te vas a mojar? ¿De verdad que te vas a evadir de todas tus responsabilidades y te vas a ir de rositas? Eso es lo cómodo, ¿verdad? Permanecer escondido, oculto y que sean los demás los que den rienda suelta a su imaginación y pongan todo el esfuerzo necesario para cambiar, mejorar o innovar.

Pero pasar por el mundo de rositas y no enfrentarte con la realidad también significa que tu voz y tu voto nunca serán válidos, porque si no quieres mojarte con nada es que das tu consentimiento para que los demás manejen tu vida, ¿no? ¡Ah, no, que eso no te gusta! Tú eres de los que quieren que el destino llame a su puerta, crees que tienes ese derecho, que tú no tienes que salir a buscar nada. ¿Pero, tú estás dentro o estás fuera? Si estás dentro tienes obligaciones pero también tienes derechos. Ahora, que si estás fuera y no quieres tener obligaciones, ¿qué derechos reclamas?

El irte de rositas implica consecuencias, y nadie gana si no juega. Toda escalera necesita subirse. Todo camino requiere ser andado. Ningún rascacielos se levanta solo. «Cada uno debe ser el cambio que quiere ver en el mundo» (Ghandi).

Tu mejor TÚ

Mucha paliza, mucho very happy y mucho motívate. Sí, es verdad, pero no creas que esto te lo digo solo para que tengas mucho éxito y seas un triunfador en todas las facetas de tu vida. ¡No!, el tema no es este. Bueno, sí es este, pero también dirigido a un fin. Está muy bien que tu trabajo y tu esfuerzo tengan su recompensa, tu recompensa, pero también tienen que redundar en el bien social. Si todo lo que hacemos lo hacemos pensando en el beneficio que también podemos aportar a la comunidad, al mundo, obtendremos la máxima satisfacción. El estatus, el dinero y el éxito, pueden estar muy bien, pero como te sentirás plenamente satisfecho será cuando sepas que todo tu esfuerzo también repercute en los demás de una forma óptima y positiva descubriendo tu mejor TÚ o tu mejor YO (como quieras interpretarlo).

Heráclito decía: «el carácter del hombre es su destino», que es como decir: «dime qué haces y te diré quién eres». Pues bien, puedes y debes hacer mucho en la vida, pero ten por seguro que si todas tus acciones solo van dirigidas a tu propio beneficio, no descubrirás nunca tu mejor TÚ. Tal vez no te importe porque seas uno de los que se encomiendan todos los días a San Para Mí, pero pronto descubrirás cuando te mires al espejo o te hagas un selfie que nadie sale a tu lado. ¡Qué triste!, ¿no?

Mi mano se mueve sola

¿Te imaginas eso? ¿Te imaginas que tu mano derecha hiciera lo que le diera la gana? ¿Que se moviera sin ningún control? ¿Que cogiera o tocase lo que quisiera? Eso sería una cosa muy rara, ¿no crees? No puede ser, ¿verdad? Esto no pasa porque tú controlas tu mano, tú decides lo que hacer con ella. Pero si tú controlas tu mano, ¿por qué no controlas tu mente?

La mente es un paraguas que tenemos pegado al cuerpo, y al no saber dónde está el mecanismo de cierre, los pensamientos fluyen sin control. No sé si podré. No me siento capaz. No sirvo para eso. ¿Y si no les gusta? Seguro que sale mal. No me dará tiempo. No estoy capacitado. Es muy difícil. Seguro que algo sale mal. No me voy a concentrar. No me saldrán las palabras. No sabré qué decir. Fíjate en lo que pasó. ¿Y si fracaso?

Tú mandas en ti. Tienes que mandar en ti. Si tú mismo no ejerces un control sobre ti, ¿quién lo va a hacer? Piensa lo que Tú quieres pensar, no lo que tu mente te dicta. ¡Párale los pies! Sí, párale los pies, ponte duro. ¡Yo no quiero pensar eso y no lo voy a pensar!

Ya sé que es difícil, a todos nos cuesta porque tiene mucha fuerza, pero cuanto antes pongas en su sitio a tu mente, antes actuarás conforme tú mismo quieres y deseas. Tu mente debe pensar lo que tú le ordenas (un recordatorio, una solución), no lo que ella encuentra más divertido y le da más juego para no aburrirse.

Tú tienes que manejar la mente y dominarla como dominas tu mano. La mente te mueve entre el pasado y el futuro dándole vueltas a las cosas, porque si no se aburriría. Tú tienes que pararla, tú tienes que poner freno a esas ideas que te crea, tú tienes que decir: «no quiero pensar en eso»

La mente es como un niño consentido que te tiene absorbido yendo de aquí para allá y haciendo lo que quiere sin que nadie haga carrera de él, porque si se queda quieto se aburre y porque no está acostumbrado a obedecer.

La mente podrá contigo mientras tú no sepas dejar claro quién manda.

Más vale maña que fuerza

Ahí estaba Goliat, un soldado gigante que se burlaba de los israelitas y tenía atemorizados a todos. Ahí estaba David, un sencillo muchacho conocido por su arte de tocar el arpa y que quería enfrentarse al gigante para acabar con él y que los filisteos lo dejaran en paz.

¿Y sabéis quién ganó? ¡No!, no ganó el fuerte y poderoso Goliat, porque David no lo dudó; valiente y decidido cogió su honda y lanzó una piedra a su cabeza, acabando con él.

¿Tú quién eres, David o Goliat? ¿Eres el forzudo y gigantesco Goliat que parecía poder con todo utilizando sus músculos, o eres un simple muchacho dispuesto a luchar contra cualquier obstáculo con los medios que tienes a tu alcance?

Como ves, el poder, la fuerza y la superioridad no siempre ganan. No te escondas ni te acobardes pensando que tú no puedes nada. Hay que salir a pelear, aunque nuestros puños sean pequeños, nuestra fuerza limitada y nuestros músculos estén desinflados. Basta la astucia, la valentía y la improvisación para descolocar al enemigo y ganar.

Adversidades, obstáculos, proyectos, objetivos, sueños, lobos, monstruos o gigantes. ¿Qué más da? Querer es poder. Más vale maña que fuerza.

¡Dale al interruptor!

¿A qué estas esperando? Tendrás que darle al interruptor para encender la luz, ¿no? Está bien eso de estar un rato a oscuras, pero está mucho mejor verlo todo con claridad.

«Dale al interruptor» es lo mismo que si te digo: «¡tírate a la piscina!», «¡lánzate a la vida!», «¡atrévete!», o «¡mójate de una vez!». Solo que para darle al interruptor y encender la luz antes tienes que quitar esa gran telaraña de falta de confianza, cobardía, desánimo y pesimismo que cubre el interruptor y que no te dejar ver dónde está.

Mira que lo tienes fácil: solamente tienes que darle al interruptor. ¿Qué hay más sencillo que eso? Lo tienes ahí, cerca de ti, solo requiere un pequeño esfuerzo y todo se iluminará. Tendrás claridad para ver todo y para emprender con fuerza todas esas acciones que llevan a tus sueños.

Sí, es verdad, me olvidaba de la telaraña esa que te dificulta acercarte al interruptor. ¿Y si te dieras cuenta de que detrás de esa gran telaraña se esconden tus sueños? ¿Esas ideas fantásticas que construyen tus proyectos? ¿No te levantarías de un salto? ¿No cogerías aunque fuera ese paraguas que te acompaña y destruirías poco a poco ese laberinto de hilos que no te deja descubrir la luz?

¡Así me gusta, con valentía! Las arañas pueden atraparte en su red, pero solo si tú te dejas.

¡Cásate!

¿Tú eres de los que no se casa con nadie? ¿Eres de los que no quieren compromiso y le asusta cualquier decisión? No sé, la verdad es que no te entiendo. ¿No será que tú eres de los que quieres que la gente acepte compromisos contigo, pero que no te comprometan a ti? ¿Qué eres, un egoísta o un gallina?

¿Te estás casando toda tu vida y ahora que tienes la boda más importante te acobardas? Sí, amigo, sí, te estás casando toda tu vida y no te enteras.

¿Cuántas veces has dicho: «sí quiero»? ¿Quieres estos estudios? ¿Quieres esta universidad? ¿Quieres estos amigos? ¿Quieres este trabajo? ¿Quieres a esta mujer? ¿Quieres esta casa? Quieres, quieres y quieres. ¿Cuántas veces crees que te casas en toda tu vida? Te estás casando a diario.

Ya sé lo que estás pensando, pero quiero que te valga esto como ejemplo, no te pongas quisquilloso y entiende lo que te quiero decir.

Para mí casarse es como sellar y aceptar un compromiso con la persona que quiero sin pensar y sin tener miedo a que pueda salir mal, porque voy a hacer lo posible para que salga bien.

Cierra ese paraguas y mójate. No tengas miedo a casarte, porque ese miedo también lo sentirás cuando te cambies de trabajo, elijas otra ciudad para vivir, firmes una hipoteca, decidas tener un nuevo coche o tengas que enfrentarte a cualquier cambio en tu vida que signifique un compromiso. Lo que hagas hazlo bien, comprométete de verdad y lucha por ello para conservarlo hasta el final. No casarse por si sale mal es una tontería, igual que no cambiar de trabajo por si después el nuevo no te gusta. Todo en la vida supone un riesgo, pero está en ti que esos riesgos se conviertan en éxitos uno detrás de otro si peleas por ellos, si los cuidas. El que no se arriesga no triunfa nunca, porque el único que no llega nunca a la meta es el que no participa en la carrera.

¡Desnúdate y enséñalo todo!

Ya, ya lo sé. Yo también soy así de pudoroso, ¿pero sabes una cosa? Cuando quieres que la gente vea lo que hay dentro de una caja, ¿qué haces? Cuando un regalo viene maravillosamente envuelto, ¿qué deseas? Cuando estás esperando a alguien y te parece que está detrás de la puerta, ¿qué quieres? Cuando algo permanecía escondido y lo ves delante, ¿qué descubres?

Lo mismo te pasa a ti. Ya te conocemos, eres el que se sienta en la esquina, eres el que trae siempre un libro en la mano y un bocadillo envuelto en papel de plata, eres el de la bufanda marrón. Pero la verdad es que no sabemos nada más de ti. Pareces una caja que está allí en la esquina; nadie ha visto lo que guarda en su interior. Y digo yo, ¿tú has visto lo que hay afuera?, ¿has visto a los demás? Hay muchas ideas, ¿pero, por qué no sacas las tuyas de la caja? Las otras ya están muy vistas y oídas. ¡Sé innovador! Están necesitando las tuyas, pero, para ello, ¡tendrás que salir de la caja!, descubrirte al mundo exterior, desnudarte ante todos y mostrar lo que escondes. ¡Sí, desnudarte y enseñarlo todo!

¿Miserias? No, de miserias nada. Escondes cantidad de valores que puedes aportar al mundo y que el mundo espera y desea. Pero para ello hay que desnudarse, ¡sí! No queda más remedio. Sacar las vergüenzas, ser valiente y descubrir la luz que brilla en ti para iluminar a tu alrededor cada paso que des y descubrir tu magia al mundo.

Today is the day

Esta es una forma más fina de decir: «no dejes para mañana lo que puedas hacer hoy» ¿Qué pasa, que no habéis oído esta frasecita mil y una veces a vuestros padres, abuelos, demás familiares y gente allegada? Pues ahora escúchala resumida y en inglés: today is the day. No sé cuál entiendes mejor. Parece que suena más bonito en inglés, pero te está diciendo lo mismo de otra manera. Vamos, te lo voy a poner más claro: ¡que a qué estás esperando! ¡Que ya está bien, majete! ¡Que la ocasión la pintan calva! ¿Tampoco sabes lo que significa esto? Te podría contar la historia de la diosa Ocasión, pero basta con que te diga que ESTE ES EL MOMENTO. Sí, este es el momento. HOY ES EL DÍA. ¡Ya mismo, ahora! Porque después, mañana, será TOO LATE. Sí, eso justo, esa es la traducción: MAÑANA SERÁ DEMASIADO TARDE.

¿Cuánto tiempo vas a estar esperando? ¿Mañana no vas a pensar lo mismo que hoy? ¿Y no crees que así dentro de un mes seguirás igual? Ya me has oído decir que el tren se va, que tiene un horario que cumplir, que todos se han subido ya y que solo quedas tú.

¿De qué tienes miedo? Si ya estás en la estación, si ya llevas todo en tu mochila, si has estado preparando tu viaje durante mucho tiempo. Lo único que te pasa es que no puedes subir porque tienes el paraguas abierto. ¡Ciérralo! Hoy es el día. ¡Súbete! Te están esperando.

Menudo laberinto

¿Por dónde entro? ¿Por dónde salgo? ¡Por allí no se puede! ¡Por aquí! ¡No, por aquí tampoco! ¿A ver si era por allí? Menudo lío, no veo ninguna salida. Me siento atrapado. ¡Qué sensación! Y si no salgo, ¿vendrán a buscarme?

La vida es un laberinto, todo son decisiones y siempre nos acompaña el cómo, el dónde, el cuándo y el porqué. Pero que te quede claro que las decisiones hay que tomarlas, o si no, ¿qué vas a hacer? No puedes parar tu vida. Es cierto que en muchas ocasiones no vas a saber qué hacer y tendrá que decidir tu instinto. ¡Ya, que puedes equivocarte! Si te estoy oyendo. Pero hay que arriesgarse, ¿o piensas quedarte dentro del laberinto hasta que vayan a buscarte? Eso pasa solo en los parques de atracciones. En la vida real vas a tener que salir tú solo y te vas a equivocar, pero también vas a acertar, no te preocupes. Darás un paso y puede que tengas que retroceder, pero la mayoría de las veces darás dos o tres y retrocederás solo uno.

En el laberinto de la vida entramos todos, y cuando estás dentro te das cuenta de que está lleno de gente buscando el camino que le conduzca a la salida. Unos lo harán en grupo y otros lo harán solos. Y los verás ir y venir, e incluso pensarás que a los que ya no se les ve habrán encontrado la salida, y lo que no sabes es que ellos estarán pensando lo mismo de ti. Al final todos encuentran una puerta que los conduce a su meta.

La salida solo se encuentra cuando estás dentro, porque cuando estás fuera, cuando no te has atrevido a entrar, nunca puedes encontrar la salida.

Los hilos de la marioneta

Cuando miras hacia arriba, ¿qué ves?, ¿ves una cruceta?, ¿hay algún hilo pegado a tus brazos o a tus piernas?, ¿y en la cabeza? ¡Cuidado con este último! Este sí que es peligroso. Fíjate bien en si tienes un hilo pegado a la cabeza. ¡Ay, amigo! ¡A ver si vas a ser una marioneta! Y si eres una marioneta será mejor conocer al padre de la criatura (Chikamatsu Monzaemon) o a alguno que lo imite, por aquello de que más vale ser amigo del enemigo.

La verdad es que todos somos marionetas, pero unos más rebeldes que otros, y no nos dejamos manejar tan fácilmente. Lo peligroso es que seas una marioneta y además te guste, te encante que alguien mueva tus hilos y te lleve de aquí para allá. Ese paragüitas es muy peligroso. Lo sabes, ¿verdad? Los hilos de tu vida los tienes que manejar tú. Tú tienes que estar sujetando tu propia cruceta y moverla con criterio, para que tus actos sean fruto de tus propias decisiones. ¡Eso de dejar los hilos en manos de alguien…!

Como decía, todos somos marionetas y tenemos muchos hilos a nuestro alrededor, pero nuestra sabiduría debe estar en no permitir que la tensión de los mismos limite sin margen alguno nuestra libertad y nos veamos absolutamente condicionados a los caprichos del marionetista aspirante al título Kugutsushi.

Estate al tanto y con ojo avizor. Revisa los posibles hilos que el Chikamatsu Monzaemon de turno pretenda unir a tu cuerpo y sobre todo a la cabeza, pero no te preocupes: es preferible ser una marioneta lista antes que un autómata programado.

Etiqueta negra

¿Te proteges anunciando tus defectos? ¿Qué cuentas y qué dices sobre ti? ¿Qué anuncia tu luminoso? ¿Qué pone en tu etiqueta?

Si tenemos en cuenta que la etiqueta es la que nos informa de las «maravillosas» cualidades de cualquier producto, deberemos tener cuidado al etiquetarnos nosotros mismos. ¿Qué quiere decir esto? Pues que la mayor parte de nuestra vida nos la pasamos etiquetándonos, sin darnos cuenta de lo que ponemos en esa etiqueta a los ojos de todos.

Si vas diciendo que eres un desastre, el problema no es que tú mismo lo creas, sino que te estas enviando un mensaje interno que te hará seguir así, y además la persona que tienes enfrente tendrá mucho cuidado en encargarte algo porque el mensaje está muy claro en tu etiqueta. ¿Te imaginas una botella de vino con la etiqueta «está un poco agrio», «nos salió así de malo»?

Si vas diciendo que eres un gafe, aparte de que si no lo eres terminarás siéndolo, la gente de tu alrededor se apartará de ti. Si vas diciendo que se te olvida todo, ¿tú crees que confiarán en ti algo importante? ¿Reforzarás tu memoria si tú mismo te etiquetas como desmemoriado y olvidadizo? ¿Qué mensaje te envías a ti mismo? «Tengo que hacer esto, pero seguro que se me olvida…»

Más bien nuestras etiquetas siempre deben ser positivas, como por ejemplo: «soy feliz», «soy listo» «soy fuerte», y si tenemos defectos, que los tenemos todos, no anunciarlos con luminosos a la gente ni repetírnoslos día tras día, sino más bien intentar obviarlos y saber que somos capaces de mejorarlos, corregirlos o taparlos con nuestros muchos otros dones y cualidades.

Decir «¡soy así, qué le voy a hacer!» es como renunciar a beber agua porque lo mismo me atraganto. ¡No vayáis por el mundo de perdedores y estreñidos! Uno no es así, se hace así porque no quiere mejorar, resolver sus conflictos o enfrentarse a ese escalón que está un poco más alto y que supone mayor esfuerzo.

Cierra tu paraguas, saca pecho y mójate. Etiqueta, sí, pero con tus mejores cualidades.

¡Ojalá fuera cierto!

¿Qué quieres decir, que ojalá fuera cierto lo que yo te estoy diciendo? ¿Qué quieres que te diga que no te haya dicho ya? Mira, puedes pasarte la vida con los «ojalá», con los «me gustaría», con los «me encantaría» y con los «si yo pudiera», pero también puedes pasarte la vida con los «¿y por qué no?, con los «voy intentarlo», con los «yo también puedo» y con los «lo voy a conseguir». ¿Y, tú quién crees que tendrá más éxito, el de los «ojalá» o el de «lo voy a conseguir»? Yo lo tengo muy claro, y creo que tú también, ¿verdad?

Ya te he hablado de la actitud, de la confianza, de creer en uno mismo y de muchas cosas más, pero parece que esto no te basta. ¿Pues, sabes una cosa? A mí cuando me dan una llave y me dicen que abre determinada puerta me lo creo, no lo dudo; ¿por qué voy a dudarlo? Pues esto es parecido.

Lo que te vengo contando con cada una de estas gotas de lluvia que llenan de vida y de energía son un conjunto de factores que componen una llave que abre la puerta del éxito, de tu triunfo personal, de tus objetivos, de tus proyectos, y tú sigues diciendo que ojalá fuera cierto. Pero es que es cierto. ¡Créetelo! Lo que pasa es que es una llave que tiene defectos, rebabas, sus dientes no son perfectos y, en definitiva, se ha fabricado sin cuidar el detalle, pues no puede abrir esa puerta ni ninguna.

Las llaves que abren las puertas deben reunir todos los factores indispensables para permitir su entrada en la cerradura, su giro correspondiente y el perfecto deslizamiento del pestillo para su correcta apertura. Y si no es así, no abre. ¡Aquí no vale el «ojalá abra»! O abre o no abre. Y si no abre no es cuestión de mala suerte, ¡de verdad! ¿O crees que sí?

Todo es cierto cuando uno se propone que lo sea. Cuando depende de ti, de tu actitud, de tu esfuerzo, de tu constancia, de tu fuerza, de tu ilusión, de tu confianza en ti mismo. Solo así será cierto. Solo así la llave podrá abrir.

¿Renunciar?

Venga, no me fastidies. ¿De verdad que estás pensando en renunciar? ¡No me lo puedo creer! Imagínate los que pueden estar esperándote, todos aquellos que han confiado en ti, los que apostaron por ti, los que han creído en ti siempre: tu familia, tus hijos, tus amigos, tus compañeros, todos aquellos que no te conocen, pero que esperaban tus aportaciones al mundo y ahora se enteran de que piensas renunciar. ¿Tú mismo no te sentirías defraudado ante una situación parecida? ¿Tú mismo no verías cerrarse las puertas si aquel en el que confiabas hubiera renunciado?

¿Ahora crees que después de todo tu esfuerzo es mejor volver debajo del paraguas y no mojarse? ¡Renunciar! ¿Pero qué es eso? La palabra renunciar no puede existir para ti. Bueno, ni para ti ni para nadie. Dar un paso atrás solamente sirve para recuperar el aliento y emprender la marcha nuevamente y con más fuerza, ¿pero, renunciar? Ni lo menciones, por favor. Que no se te pase por la cabeza, porque eso es tirar por la borda todo aquello que verdaderamente tiene significado. No te voy a decir que renunciar solo lo hacen los cobardes, porque ni siquiera quiero pronunciar esa palabra.

Nadie ha nacido para renunciar, sino para crecer. Insisto en lo de antes: un paso atrás vale, hasta es necesario y conveniente, pero no has nacido para renunciar, estás en este mundo porque se espera algo de ti. Todos esperamos algo de ti. Esto es una rueda, una cadena, y tú eres un eslabón, y sin tu eslabón estamos perdidos. Sí, así como suena. Sin tu eslabón la cadena no funciona, se ha roto, ¿y sabes lo que pasa si se rompe? Pues que todos los demás se ven afectados, porque también forman parte de esa cadena.

La renuncia solo es válida para volver a empezar. Ceder para crecer.

Pisa fuerte, pisa con garbo

No, no se trata de pisar a quien se te cruce en el camino y pasar por encima de todo aquel que te estorbe. Tampoco se trata de ir chuleándote a tu paso allá por donde vayas. Más bien se trata de atarte los machos, pisar fuerte e ir dejando huella aquí y acullá.

Sí, he dicho bien: «aquí y acullá». Aquí, porque vives el presente, el ahora, y cada cosa que hagas en este momento debe llevar y lleva tu firma. ¿Pillas lo que te estoy diciendo? Repito, debe llevar y lleva tu firma. Y si lleva tu firma y van a hablar de ti después, imagino que te gustará que hablen bien, que digan y hablen de aquello maravilloso que hiciste, del detalle que tuviste o del estupendo trabajo que realizaste.

Y acullá (que parece que suena más), porque no es solamente aquí donde te conocen, donde tienes a tu familia al lado y a tus amigos cerca y puedes presumir ante ellos, sino también allá, en la universidad, en el trabajo, en la otra punta de tu ciudad, en otro país… es decir, allá donde vayas y en cada paso que des. Porque tu firma, tu huella, debe de quedar grabada y queda grabada siempre.

Por eso, y porque en cada paso que des quedará esa huella, la tuya, pisa fuerte, pisa con garbo y siéntete orgulloso de tus acciones. Deja semillas allá donde vayas, porque el cuadro que hayas pintado en tu vida llevará tus trazos, tus pinceladas, tus colores y tu firma.

Nada acaba hasta que todo se acaba

¿De verdad que ahora, que se supone que has conseguido llegar a donde querías, tener lo que deseabas, hacer con el tiempo lo que quieras y disfrutar del sol, del aire, del mar, de la música, de la lectura, del jardín, te vas a rajar?

Cuando uno pasa toda una vida construyendo, después tiene que disfrutar de su obra.

¿Ahora vas a dejar pasar tu tiempo, pensando que te queda poco tiempo? Ahora, cuando tienes todo tu tiempo para ti, ¿no vas a disfrutar cada día, cada hora, cada minuto y cada segundo?

Cuando yo miro hacia mi tercera edad pienso en seguir creciendo y rentabilizar mis años de experiencia, de sabiduría y de patrimonio, y disfrutar de todo lo que he ido construyendo y por lo que tantos años he luchado; pienso en el tiempo que ya será mío y en el que podré sentir más cerca a mi familia, el sol, el aire.

Edad, dolores, achaques. ¿Vas a hacer que ganen ellos la batalla, o vas a luchar para ganar tú en cada asalto? ¿Vas a tirar la toalla y no te vas a atrever a salir al ring sin hacerle saber al mundo quién eres tú? No, hombre, no. Tú has construido y construyes cada día tu vida para mejorarla, para disfrutar de ella, para que tus experiencias, tus conocimientos y tu años te aporten una sabiduría y una seguridad que te permita disfrutar de cada momento de tu jubilación, de esa llamada tercera edad, de esa vejez, y con ello ganar lo que podrás aportar a la gente de tu alrededor, a tu mujer, a tus hijos, a tus nietos, a tu familia, a tus amigos y a cualquiera que se cruce en tu camino.

Tu castillo, tu destino, lo construyes cada día para retirarte satisfecho y hacer y disfrutar de todo aquello en lo que anteriormente no te has podido detener como hubieras querido.

No acaba nada hasta que todo se acaba, pero mientras tanto no te detengas. ¿Vas a dejar que el tiempo, ese maravilloso tiempo, se te vaya de las manos?

¿De verdad que ahora te aburres y no sabes qué hacer? Pues regala tus conocimientos, tu experiencia, tu sabiduría, tus historias, tus pensamientos, tus contactos.

¿Has confiado en ti mismo toda tu vida y ahora dudas de ti?

Tu tiempo ahora es tuyo de verdad, ¿y, o vas a echar a volar al viento? ¿Vas a dejar que se te vaya de las manos? Abrázalo, abrázalo con fuerza y disfrútalo. Ahora nada te puede vencer, ni la edad, ni el dolor, ni la vejez, porque tú lo puedes todo, solo tienes que quererlo, como lo has podido toda tu vida y como lo has querido. Solo tienes que quererlo, proponértelo, nada te va a parar, nada te va a detener, porque tú no quieres que te detenga, porque has luchado por ello toda tu vida, porque tu destino sigues escribiéndolo tú y tu historia es tuya y ni nada ni nadie la va a escribir sin tu consentimiento.

¿Cuántos retos has superado en tu vida? ¿Y no vas a superar tus nuevos retos? Los has superado cuando no sabías nada, y ahora que lo sabes todo, ¿crees que no vas a superarlo? Solamente tienes que proponértelo, seguir luchando, seguir andando el camino que te lleva a la cima.

Nada acaba hasta que todo se acaba, y aunque a tu violín le quede una sola cuerda, tu música debe sonar.

Tu mayor enemigo

¿Sabes cuál es tu mayor enemigo? No, te equivocas, no es la sociedad, el sistema, el profesor que te odia, el jefe que va a por ti, la mala suerte que te persigue, tus padres o ese que te viene dando «la brasa» desde que empezaste a leer este libro. Tu mayor enemigo está muy cerca y no te das cuenta. Tu mayor enemigo eres tú mismo. Sí, no lo dudes, eres tú mismo.

Te pasas los días echando la culpa a todo lo que hay alrededor y lo más evidente no lo ves, y lo que es peor, no quieres verlo.

El caso es que quieres ver solucionados tus problemas, pero te resistes a enfrentarte con tu verdadero enemigo, con ese que no te deja pensar, con ese que te hace ser un cobarde, con ese que no te deja decidir ni actuar.

Tu enemigo está ahí y te bloquea. Es tu actitud, tu inconformismo, tu desconfianza, tu enjuiciamiento, tu pesimismo, tu negatividad, tu valoración de las cosas, tu miedo, tu cobardía, tu intranquilidad, tu falta de decisión, tu inseguridad, tu mente, sí, esa que no controlas y te mantiene inmóvil, donde estás ahora mismo, echando la culpa a todo menos al verdadero culpable.

A todos nos pasa, no te preocupes; nos protegemos debajo de ese gran paraguas y nos tapamos los ojos ante la verdad. Es lo más fácil, ¿no crees? Da miedo enfrentarse con la realidad, la vemos como un gran gigante manteniéndonos aterrorizados.

Pero ya sabes quién es esa realidad, quién es ese enemigo. Y ahora que lo sabes, ¿qué vas a hacer? ¿Vas a luchar o vas a seguir culpando al mundo? Además, no hay nada mejor como conocer a tu enemigo y tú, solo tú, lo conoces mejor que nadie.

¡Véncete a ti mismo! Lucha, pelea y gana. ¡Tú puedes!

¿Cuál es tu misión en el mundo?

¡Ya! No la sabes. ¿Crees que estás aquí para nada? Pues no creas eso, porque no es verdad. Tú tienes una misión en el mundo como la tenemos todos, pero eso sí, tienes que descubrirla. Seguro que estás aquí para algo, para construir, para enseñar, para curar, para crear, para fabricar, para ayudar… Puede ser cualquiera, pero seguro, segurísimo, que tienes una misión. ¿No sientes en tu interior esa vocecilla que te dice: «me gustaría», «yo haría», «me encantaría», «yo podría», «seguro que soy capaz de», «yo me veo allí»? Pues si oyes esa vocecilla, si esa vocecilla te viene insinuando y sugiriendo determinados trabajos, actos o acciones, ¿no crees que esa puede ser tu misión en el mundo?

¡Plantéatelo! ¿Para qué has venido a este mundo? Puede que hayas comenzado tu misión y no seas consciente de ello. ¿Te has planteado alguna vez qué hubiera pasado si no hubieras nacido? Seguro que habría hechos, trabajos, situaciones, problemas, circunstancias, acciones y personas que se resentirían si tú no hubieras nacido, por eso, aunque pienses que no sabes para qué estás aquí, ni lo que estás haciendo, ni cuál es tu misión en el mundo, lo que está claro, lo que debes tener claro, es que en la bolita de la ruleta de la vida que te entregaron cuando naciste venía todito explicado; lástima que ni tú ni nadie podamos saber o descubrir lo que venía dentro hasta que tu misión, la misión de cada uno, se vea realizada. Por eso, cuando oigas vocecillas, presta atención, a ver qué te están queriendo decir. Yo ya sé cuál es mi misión, ¿lo sabes tú? Te recomiendo que veas la película “Qué bello es vivir.”

¡Qué sabio es el bambú!

Ya sé que has estudiado mucho, que vienes trabajando desde hace mucho tiempo, que vienes sembrando a tu alrededor, que eres honesto, serio, responsable, generoso y hasta buena persona, y sin embargo no ves por ningún sitio los frutos de tanta semilla que has esparcido.

También sé que estás harto de que te digan que tengas paciencia, que todo llega, que serás recompensado, que los reconocimientos llegarán. Y también me has dicho que ni la gente de tu alrededor, ni nadie, parece darse cuenta de tu trabajo, de tus aportaciones y de tu esfuerzo constante día tras día.

Encima das con un libro que habla de paraguas, de mojarse, de tener confianza y otros tantos consejos o «gotas de lluvia» (como quiera llamarlos el autor) y sigues sin ver esa luz prometida.

Pero lo que tú no sabes es la importancia que tienen las raíces, ¿verdad? Mira, te voy a contar una cosa: la vida es como el bambú. El bambú es un árbol del lejano oriente, del cual, si plantas una semilla en el jardín de tu casa y la riegas durante meses, no verás que brote ni siquiera un pequeño tallo. Pensarás que su vida está en el lejano oriente, que tu tierra es mala, que el clima no es el adecuado. Incluso pensarás que el culpable puedes ser tú mismo, que no sabes nada de bambús.

Sin embargo, lo que tú no sabes es que el bambú está vivo, se da cuenta, agradece y siente todo lo que estás haciendo por él, solo que está creciendo hacia abajo, calladito, sin que tú te enteres y sin llamar la atención. Tú no ves nada durante años, sin embargo, él está expandiendo sus raíces haciéndolas grandes y fuertes, preparándose para triunfar. No le importa el paso del tiempo, lo que sí le importa es el orgullo de ser el mejor.

Y así, cuando ya ha trabajado tanto o mucho más que tú año tras año y ha hecho que su semilla se convierta en unas raíces fuertes y poderosas, ¿sabes lo que pasa? Que llega el esperado éxito para él. Empieza a crecer y crecer del orden de treinta metros en un mes, llegando a ser el árbol cuyo crecimiento es más rápido. Un metro por día. ¡Madre mía! Y pensábamos que había fracasado, pues no se veían señales de vida durante todo ese tiempo.

Sí, el bambú se había preparado para triunfar, y no le importó el paso de los años, porque sabía que sus raíces eran sólidas, fuertes, poderosas y resistentes. Otros árboles crecen rápido, pero si los cortas no vuelven a brotar, no resisten tormentas, tempestades, son frágiles. Ciérrale el paraguas a la impaciencia. Tú tienes que ser un bambú. Tienes que echar fuertes raíces. Los éxitos rápidos no se sustentan si la raíz no es poderosa. Recuerda que tu vida y tu triunfo residirán en tu raíz.

Tu vida es tu legado al mundo

Nos entregaron un paraguas cuando éramos niños y nos avisaron del peligro que era mojarse, pero parece que eso se quedó grabado en la mente de cada uno y todavía hay quien sigue con el paraguas abierto por si comienza a llover.

Pero ya es momento de aprender a bailar bajo la lluvia, de ir hacia aquello que queremos aunque tropecemos en la primera esquina. Hay que dejar de llorar y sonarse los mocos de una vez y tirarse a la piscina, no decir «nunca jamás», hacer que nuestra música suene y aprender a comer jamón. El nombre de cada uno no importa, lo que importa son nuestros actos, habiendo hecho que suceda aquello con lo que soñábamos y que el mundo estaba esperando de nosotros.

Es momento de subir las cuestas, de coger el toro por los cuernos y, aunque madurar duela, hay que dejar de quejarse tanto y vencer el dolor. El cuento de caperucita ya no vale, tenemos que comernos al lobo y vencer a la oscuridad con la luz.

Sin olvidarnos de mirar al espejo para descubrir quiénes somos, qué llevamos en nuestra mochila y si estamos dispuestos a creer para crear, fijándonos en los grandes para ser grandes y sin buscar simplemente un lío de una noche de verano. Comprometiéndonos y sabiendo que las equivocaciones conducen a los éxitos, y jugando a ganadores y no a vencidos, porque hay que tener ganas de ganar.

La vida es una como una caja de bombones, la vida es un maravilloso deporte, la vida no tiene atajos, la vida está llena de decisiones y ganas o pierdes; la vida es un laberinto, y va y viene y no se detiene, ¿pero, sabes una cosa?, que nada es lo que parece ser, vas a tener que descubrirlo tú. Tendrás que descubrir lo que te depara el futuro. Tú te vas a tener que dejar ver para que vean que existes. Y tendrás que desnudarte y enseñarlo todo, porque hoy es el día y tú eres etiqueta negra. Porque ya sabes quién es tu enemigo, y a pesar de los infinitos errores y de pensar que la semilla no da sus frutos, serás el sabio bambú, y aunque quizá todavía no has llegado a la meta, hoy estás más cerca que ayer.

Bueno, ya está bien de charlas y de tanto recordarte lo de cerrar el paraguas y lo maravilloso que es mojarse. Creo que con esas gotas de lluvia que te he ido dejando página tras página puedes detenerte a meditar y descubrirte a ti mismo y de lo que eres capaz. Eso sí, siempre debes recordar esta frase:

«No puedo cambiar la dirección del viento, pero sí ajustar las velas para llegar a mi destino» (James Dean).

Gracias por tener este libro entre tus manos. Mi mejor deseo sería que despertase la maravillosa fuerza que se esconde en tu interior. Confía en ti mismo.

AGRADECIMIENTOS

A ti, que has dedicado tu tiempo a leer cada una de estas páginas y porque de ti y de otros como tú yo aprendo algo cada día que me ayuda a mejorar.

A todos esos compañeros de trabajo que con su generosidad me han permitido conocerlos y entrar en su interior, compartiendo momentos y llenándome de cada uno de sus valores y sabidurías personales.

A mis incondicionales correctoras: María Elena, Ana, Marta y Bea; con su sabiduría y su paciencia este libro ha tomado forma.

A Carlos y Ana, que han contribuido con su propia imagen para que la portada y la web (www.jesusportilla.com) exprese el mensaje del libro, así como a Marta por sus múltiples aportaciones y correcciones en el diseño.

A Elena (www.elenaporti.com), por sus fotografías de portada y web.

Y como siempre a mi maravillosa mujer, que con su generosidad permite que cada día me entregue a mis letras.

BIBLIOGRAFÍA

La buena suerte – Fernando Trías de Bes y Alex Rovira

Aprendiendo de los mejores – Francisco Alcaide

Construye tu destino – Wayne Dyer

Tus zonas erróneas – Wayne Dyer

El poder del ahora – Eckhart Tolle

El engaño de Ícaro – Seth Godin

¿Quién se ha llevado mi queso? – Spencer Johnson

El alquimista – Paulo Coelho

Ser feliz no implica ser idiota – Javier Cebreiros

Envíame tu opinión:

jesusportilla55@gmail.com               cierraelparaguasymojate@gmail.com

Puedes seguirme en:

www.jesusportilla.com

http://elpodiodelostriunfadores.blogspot.com.es/

@podiotriunfador

Linkedin

Web Jesús Portilla                                                        Blog Jesús Portilla

Otros libros del autor:

Los cuentos del abuelo

Eso no fue lo peor

El riesgo de la sospecha

Juego sin límite